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Ростислав Се,ргеевн:ч Кардов ро. 
дился в 1937 году в городе Том
ске в се^иье известного микробиоло
га, а!кадемИ|Ка АМН СССР.

Трудовд'Ю деятельность начал в 
1960 году в факультетской тера
певтической клинике после оконча
ния лечебного факультета Томско
го медицинского института, где 
под руководством академика Д. Д. 
Яблокова прошел основные CTj-ne- 
ни профеосионального роста — 
врач-ординатор, аспирант, ассис
тент, доцент, профессор, заведую
щий кафедрой. В 1.965 году ус
пешно защитил кандидатскую, а в 
1974 году докторскую диссерта
ции.

Ростислав Сергеевич Карпов — 
известный советский кардиолог. Он 
заместитель пг>едседат€ля .Всесоюз
ного наунного общества, кардиоло
гов, академик АМН СССР, актив
ный организатор медицинской нау
ки в городе Томске. С октября 
1986 года является председателем 
президи.ума Томского научного 
центра АМН ССОР. Им опубли
ковано более 180 научных работ.

Карпов Р. С. — целеустремлен
ный. собранный человек. Его от
личают , интеллигентность, чест
ность. высокая нравственность и 
порядочность. ^

Это не только ученый, но и 
практикующий врач, врач-гума
нист. Много сил и энергии отдает 
лечебной и педагогической работе, 
ведет большую работу по укрепле
нию связи .медицинской науки с 
практиче(ским зд.равоохранением. 
Он является председателем коор
динационного совета целевой 
комплексной программы «Ускоре- 
ние-90>- Томской области, руково
дителем. областной програ^ймы 
«Здоровье», инициатором создания 
1В ' г. Томске спецнализированной 
ревматологической и кардиологи
ческой сдаокб, осуществляет их 
научное и консультативное .руко
водство.

.Е1го предвыборная платформа и 
гражданская позиция направлены 
на утверждение необратимости пе
рестройки, социальную защищен
ность человека, формирование 
правового государства. Он актив
но поддерживает законопроекты, 
обеспечивающие полновластие Со
ветов, веррсовеяство закона при 
защите .прав и свобод трудящихся, 
сторонниц принятия законов о ре
гиональном хозрасчете, печати, 
молодежи, различных обществен
ных орга.низадкя'Х, .Намере,н при
нять активное участие в разработ
ке законопроектов, обеспечиваю
щих улучшение .условий труда • и 
быта женщин, .государственную 
поддержку охране материнства и 
детства, , воспитание детей в семье. 
Отдает приоритет развитию дет
ского з|дра1воохранения. Считает, 
что следует разработать и присту
пить к реализации в 1989 году 
программы «Детство», оконцентри-
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ровать внимание на строительстве 
областной клинической больницы 
и диагностического центра, дет
ской больницы № 1, корпуса дет
ской кардиологии, кардиологичес
кого санатория с детским отделе
нием, клинического .корпуса НИИ 
медицинской генетики, детской 
инфекционной больницы им. Си- 
бирцева, м.ногопрофильной 800-ко- 
ечной больницы скорой медицин
ской помощи, медицинского учи
лища.

.В целях быстрейшего изыска
ния средств на охрану здоровья 
и повышение благосостояния тру
дящихся цредлагает сократить рас
ходы на оборону, космические ис
следования, содержание админист
ративно - управленческого аппара
та и Свертывание экологически не 
обоснованных законопроектов.

Считает, что проектирование но
вых предприятий на территории 
области может осуществляться 
только после всесторонней оценки 
экологических и оанитарно-гигие- 
нических последствий. Он против
ник размещения экологически опас
ных производств вблизи населен
ных пунктов, на территориях по
вышенного экологического риска, 
особенно в зоне Томского водоза- 
•бора. Будет настаивать на реали
зации крупномасштабных .меро
приятий по очищению рек Томи и 
Ушайки, создании амежобластной, 
межведомственной программы 
«Томь», направленной на спасе
ние р. Томь как крупного при
родного объекта, а также выпол
нения в ближайшие четыре года 
решений и рекомендаций о прек
ращении вредных выбросов в воз
душный бассейн города Томска за
водами режущих .инструментов, 
«Эмальпровод» и объединением 
«Сибэлектросвет».

Намерен поставить решение мо
лодежных проблем в городе Том
ске на уровень задач .государст
венной важности, V

.Ростислав Сергеевич Карпов 
принимает активное участие в об
щественной деятельности. Он де
легат XXVII съезда КПСС, член 
Томского обкома КПСС, депутат 
областного 'Совета .народных депу
татов двадцатого созыва.

За заслуги в развитии науки, 
здравоохранения. и общественную 
деятельность награжден орденами 
Октябрьской Революции и Трудо
вого Красного Знамени. Лауреат 
Государственной премии СССР 
(1 ^ 2  г.) в области науки и техни
ки.

Женат, имеет двух дочерей.
Трудовой коллектив научно-ис

следовательского инстит.ута кар
диологии Томского научното цент
ра АМН СССР и многие другие 
коллективы города Томска выдви
нули Ростислава Сергеевича Кар
пова кандидатом в народные депу
таты. СССР,

fW

к. ^
Петр Васильевич Голубев—ко

ренной сибиряк, родился в 1928 
году в селе Клочневе |Прибайкаль- 
ского района Бурятской АССР в 
крестьянской семье.

Трудовую деятельность Петр 
Васильевич рол^тбев наяаЬ в 1943 
годе плановиком 1Прибай.кальского 
райисполкома Бурятской АССР. 
В 1944 году поступил в Иркут- 
окий авиационный техникум. Од
новременно работал токарем, сле
сарем на заводе тяжелого машино- 
строекшя, а после окончания ’̂чe- 
бы — мастером авиационного за
вода в городе Улан-Удэ.

После окончания Ленинградско
го инстит.ута авиационного прибо
ростроения в 1955 году направлен 
на работу в город Томен. В Том
ском филиале Всесоюзного науч
но-исследовательского института 
электромеханики .Минэлектротех- 
прома. СССР за 10 лет прошел 
путь от инженера до директора — 
главного конструктора. В 1980 го
ду в связи с созданием Томского 
научно-производственного объеди
нения «.Полюс» Петр Васильевич 
назначается его генеральным ди
ректором..

На всех участках работы Петр 
Васильевич Голубев зарекомендо
вал себя умелым организатором и 
воспитателем. Прирсдвая смекал
ка, гл,убокие инженерные знания, 
ортан'изаторокий талант, большая 
работоспособность выдвинули Го
лубева П. В. в число ведущих спе
циалистов в области преобразова- 
татьной техники, автоматического 
управления. Он принимает непо- 
tpencTBeHHoe участие в научно-ис
следовательских и опытно-конст- 
рукторекях работах, является авто
ром ряда важнейших разработок 
.приборов и научных исследований, 
.Особое внимание .уделяет .повыше
нию качества продукции .и эффек- 
ТИВ.Н0СТИ труда ученых объедине
ния. сокращению сроков создания 
и ocBoeHHH новых изделий.

■Голубев П. В.— беспокойный, за
ботливый человек, Оп доступен 
каждому, не кичится заслугами. 
Смел я независим. 'Не терпит по
казухи, личным примером увлека
ет на решение стоящих задач. По 
его инициативе и при. личном уча
стии наращиваются производствен
ные мощности, улучшаются усло
вия труда и быта работающих.' 
Создано сельское подсобное хозяй
ство в с. Киреевском, построены 
пионерский лагерь и .профвдакто- 
рий в с. Курлек, база отдыха на 
р. Оби. Жилые дома в комплексе 
со спортивными площадками, по
гребами, гаражам.и для личных ав
томобилей, кафе и техвичеокий 
водовод, артетианские скважины, 
оказание помощи, предприятиям аг
ропромышленного комплекса и 
стройиндустрии — это .конкретный 
вклад предприятия, возглавляемо
го Го.лубевым, в решение социаль
ных задач .города и области.

Актуальна его предвыборная
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програмдма. Чтобы .поко.нчить с со
циальной несправедливостью, мно- 
гатетним дефицитом продовольст
вия, жилья, товаров, с очередями, 
Петр Васильевич считает необхо
димым наполнить программу пере
стройки конкретным социальным 
содержанием. Ускорить экономиче
скую реформу как основу подъема 
экономики. Восстановить в планах 
и практических- действиях приори
тет машиностроения. С^доровить 
финансовое положение страны. 
Формировать народнохозяйствен
ный план по средствам. В больших 
.пропорциях переориентировать
бюджет на социальные нужды. 
1Всячески содействовать развитию 
хозспособа, молодежного и инди
видуального жилищного строи
тельства.

■Он требовательно относится к 
вопросам экологии. И не случайно 
в своей предвыборной программе 
ставит задачу — ограничить ко
личество государственных научно- 
технических программ до 10— 14 
и отдать приоритет тем програм
мам, которые будут эффективно 
подни.мать экономику и снимать 
экологические проблемы.

Его программа — содействовать 
введению оплач'Иваемого отпуска 
до 3 лет ■женщине--матери по 
уходу за ребенком за счет фондов 
материального поощрения пред
приятий, объединений — совпала-, 
ет с практическими действиями. В 
объединении «Полюс» это сделали 
уже в 1989 году. Петр Василье
вич Голубев намерен активно пре
одолевать несправедливость, когда 
десятилетиями провозглашается 
лозунг — внимание Сибири, но иг
норируются .условия Ж.ИЭНИ сибиря- 
.ков. Он считает, что на рубеже 
века город Томск и .Томская об
ласть не должны знать проблем 
■квартиры, детского сада, больнич
ной койки, продуктов питания, то
варов и .услуг.

Все это, по его убеждению, воз
можно в процессе утверждения 
реального народовластия, создания 
действительно правового государ- 
.ства. Законы и другие решения, 
затрагивающие интересы всех сло
ев общества, должны проходить 
предварительно всенародное обсуж
дение.

.Петр Васильевич активно участ
вует в общественной жизни. Он 
делегат XIX 'Всесоюзной партий
ной конференции, депутат област
ного Совета на;родных депутатов, 
член президиума облсовпрофа.

Награжден 1орденам1И Ленина, 
Октябрьской Революции. «Знак 
Почета», медалями. Лауреат Го
сударственной .(1977 г.) и Ленин
ской '{'1987 г.) премий ССОР .в об
ласти науки и техники.

Трудовой коллектив научно-про
изводственного объединения «.По
люс» и многие другие коллективы 
города Томска .выдвинули, Петра 
Васильевича Гол.у^ва кандидатом 
в народные депутаты СССР.

ПРОГРАММА «МОЛОДЕЖЬ>»
ПРИНЯТА ПЛЕНУМ ОМ 1ЮЛПАШЕВСКОГО 

ГОРКОМ А КОМСОМОЛА
■Цель программы—формирование социальной политики 

в районе для идейно - нравственного и трудового воспи- 
талия молодежи, имеющей в своей основе перестройку 
народного образовани» с пр|Иоритетои. .воспитательной 
стороны; развитие в  укрепление материально-технической 
базы учебных и дошкольных заведений, спортивной, а 
также аффективное использование учреждений, культуры.

|Ком|Плексная программа на .1980— 1990 годы включает в 
себя разделы «МолодеокВ и труд», «Молодежь и идеоло- 
пическая работа*". В первом из них следует отметить 
курс на кооперативное движение. На базе С1ПТУ-'29 и 
ОПТУ-9 намечено создать ученические коодеративы, а в 
У|ПК — производотвенный цех по выпуску товаров иа- 
роДного потребления, что поможет решить проблему 
трудоустройства подросткО|В.

Из раздела идеолопической работы кое-что уже пре
творяется в жизнь. По мест.ном.у радиовещанию выходит 
а эфир молодеж1ная программа «|Каскад», а в газете «Со
ветский Север» появилась первая пионерская страничка.

Острый 
сигнал

в  хозяйствах Томского 
района сложилась тяжелая 
обстановка в создании за
пасов горюче-смазочных 
материалов к весенним 
полевым работам. До сих 
пор «Томскатропро.мснаб» не 
выделил фонды на 1989 
год — такой задержки в 
нашей практике еще не 
бывало.

К этому надо добавить, 
что Госснаб СССР разре
шил отпускать в первом 
квартале материалы в 
«уретанном» вид€1; 92 про
цента автобензина, 98 про
центов дизельного топли
ва — к соответствующему 
периоду прошлого года. Та
кая же корректировка была 
и раньше. Иначе-говоря, в 
последние годы хозяйствам 
автоматически уменьшались 
поставки ГСМ. Дальше — 
больше, как говорится.

Пока сскиты» договаривались...
Управление госнефтепро- 
дукта начинает д е л и т ь  
отпущенные проценты по 
месяцам, а там — еще на
половину. Вот и работай, 
как можешь. Как будто 
можно приостановить пере
возку самых разнообразных 
грузов — и плановых, .и 
срочных!

Но, повторяем, сейчас 
главная тревога — как 
будет обеспечена горючим 
и смазкой техника на по
левых работах. Похоже, что 
такие организации, как 
«Том!ска.гро1пром|Снаб», Гос- 
1Ком;н€фтепрод.укты, эта .проб
лема сове,ршенно не волну
ет.

В. КОМОВ, 
г . ДУДАРЕВ,

В. МЯГКИХ,
главные инженеры совхо
зов Томского района.

Вниманне —  
школам

Объединение «Томск- 
строй» в этом году должно 
ввести в строй действующих 
в областном центре две 
школы — одну на ул. Вой
кова, другую — в .микро
районе Центральный. Ход 
строительства этих объек
тов народного образования 
обсудил недавно совет 
трудового коллектива объ
единения. О ходе строи
тельства доложили пред
ставители генподрядчика — 
треста «Томокжилстрой», 
завода КПД, треста «Спец- 
строймеханизаЦия» и дру
гих подразделений, завя
занных на стройках. Совет 
(рекомендовал еженедельно 
собирать совещания Но 
строительству школ,, ре
шить вопросы с утеплите
лем и другими недостающи
ми материалами.

В. ЛЕБЕДЕВ.

По соглашению 
с Югославией

На подшипниковом заво
де на днях побывали пред
ставитель югославской фир
мы «Интеркомерц» С. Кова- 
чек и начальник отдела 
внешнеторговой фирмы 
подшипаиковых заводов на
шей страны Г. в. .Курдюков. 
Они вместе с представите
лями ад.министрации
ГПЗ-5 подписали .прото
кол-соглашение о постав
ке в Югославию томских 
подшипников.

Речь в основном идет о 
новых подшипниках, пред-

Актуальное письмо . .S

назначенных для рулевых 
колонок автомобилей. По 
подписанному протоколу 
томский завод уже в теку
щем году поставит в Юго
славию 350 тысяч подшип
ников этого типа.

Это — первое бартерное 
соглашение (по прямому 
товарообмену без j’aacTHH 
внешнеторговых организа
ций), которое заключило 
предприятие. Взамен завод 
будет получать современ
ное оборудование, а также 
товары народного потребле
ния, в частности обувь.

Л. ЛАПИНА.

Советуются
автомобилисты

Автообъединение «Со- 
юзгомс.кмелиотранс», дей
ствующее в составе объеди
нения «Союзтомекмелиора- 
ция», неоднократно выходи
ло победителем социалис
тического соревнования. 
Его работниками накоплен 
неплохой опыт. Поэтому не 
удивительно, что Ленин
ский райком КПСС выбрал 
«Союзтомск м е л .и о т р а н с» 
местом проведения район
ного семинара транспорт
ников. На него собрались 
хозяйственные рукос,; а̂те-

ли. партийные, профсоюз
ные. комсомольские работ
ники транспортных пред
приятий района. Участники 
семинара обсудили опыт 
работы транспортного пред
приятия по первой модели 
хозрасчета в мявувшем ' го
ду и второй модели — с 1 
января 1989 года. Особый 
интерес вызвало сообще
ние, сделанное секретарем 
парторганизации «Союз- 
томскмелиотранса» Н. И. 
Копыловым.

Опыт работы транспорт
ников объединения реко
мендовано распространить 
на все транспортные орга
низации района.

Л. ТЫ ЧКИНА.

Строится СПТУ
в  с. Зырянском начались 

отделочные работы в зда
нии будущего СПТУ. В 
этот объект, который стало 
осваивать городское управ
ление отделочных работ 
«Агропромстроя», работники 
СПМК-1065 подали тепло.

Новое СПТУ строится по 
самому современному про
екту. В этом четырехэтаж
ном здании, расположенном 
на нескольких уровнях, 
кроме ре1̂ аци й н помеще
ний, где будут жить уча
щиеся, предусмотрены зал 
заседаний, столовая, спор
тивный зал, мастерские и 
другие служебные помеще
ния.

Занятия в НОДОМ зырян
ском СПТУ должны на
чаться 1 ■ сентября ЭТОГО 
года.

Е. АЛЕКСАНДРОВ.

Инквизиция 
для экономики?

Есть ли возможность у Ергайского леспромхоза без до
полнительных затрат увеличить производство продукции 
деревопереработки.

От редакцш!. Мы попро
сили прояснить ситуацию 
ведущего инженера отдела 
снабжения облагродрома 
А. С. Казанцеву. «Небыва
лая задержка. — оказала 
Анна Сам.уяяовна. — про
изошла потому, что слиш
ком долго нынче по поводу 
фондов , договаривал.ись 
«киты» — Госагропром 
СССР, Госснаб СССР и 
Госкомитет по нефтепро
дуктам... Недавно стало 
известно, что вопрос решен. 
Теперь потребуется дней 
десять, пока решение по
ступит к нам».

Вопрос к руководителям 
облагропрома. Разве нель
зя было ЭТИХ самых «ки
тов» своевременно как сле
дует побеспокоить?

То. как в Ергайском лес
промхозе «сжигают» деньги, 
для Ж)ителей Красного Яра 
не тайна. Это .продолжается 
свыше .десяти лет. Леспром
хозу причинен немалый 
ущерб. Но, к глубокому со
жалению, никто из руково
дителей предприятия, тем 
более экономистов и финан
систов, особо не беспокоится. 
Впрочем, что о местном ру
ководящем звене... В лес
промхоз приезжают специа
листы из объединения «Том- 
леспром», часты гости из 
районных инстанцп!'!. Они, 
наверное, недоумевают, поче
му ергайцы об1юсли долгами, 
как утонувшее судно раьл'.ш- 
ками’. Очевидного, как ни 
странно, не за.мечают.

Знаю, что такое погибаю
щие леспромхозы; директор
ствовал. Еще не, так давно 
мне довелось почти из «гро
ба» вытаскивать и ставить 
на ноги Берегаевский ЛПХ. 
который в течение трех лет 
практически не работал, был 
снят с кредитования. «Погн- 
бающим» наш Ергайский 
сегодня, пожалуй, не назо
вешь. 'И все-таки давайте за
глянем правде в глаза; жить 
предприятие может куда эко
номичнее!

Было время, Ергайокнй 
ЛПХ вывозил свыше .полу
миллиона кубометров леса, 
.занимался строительством 
дорог, жилья, напиливал до 
30 тысяч штук шпалы — не 
пять тысяч и «е  десять. Те
перь план по лесозаготов
кам вдвое меньше, а вот со
став ИТР, служащих и про
чих иждивенцев возрос в 
такой же пропорции. Где же 
тут экономическая логика? 
Даже увеличившимся объе
мом лесопиления не оправда. 
ешь раздутые штаты.

А что делается с лесопро
дукцией... Тарный цех по
строен с таким расчетом, 
чтобы перерабатывать дро
вяную древесину и брать с 
нее тарной дощечки или 
другой продукции до 20 .про
центов от сырьевого объема. 
Однако мы гоним яа тару де
ловую древесину самых выс
ших сортов — шпальник, 
пиловочник, телеграфннк, 
кедровый сортимент, пригод
ный для выпуска карандаш
ной дощечки. опнчосйну, 
лыжный кряж. Произведя от- 
бцрк.у сцепов ;(.у нас лес вы
возят и по УЖД) с лу.ч.шей 
по качеству древесиной,' ее 
приходуют норой дровяным 
сырьем. Здесь позвол.ительно 
опросить; а по .какому пра
ву? Ведь лесоустроитеяи оп
ределяли запас деловой дре

весины с учетом пород и 
цри.черного выхода сорти
ментов на .каждом гектаре. 
Эти данные, как известно, 
закладываются 'при планиро
вании. Ергайцы же, считая 
себя сверхумными, вносят в 
государственный учет явную 
путаницу.

По технологии отнюдь не 
весь, даже деловой, кряж 
идет на ту же тарную до
щечку. Предостаточно отхо
дов, чурки-швырка. Все 
это вывозят на костер, кото
рый «подтщрмливается» круг 
посуточно и круглогодично. 
Ну а почему бы этими дро
вами не отапливать произ
водственные помещения? По
чему бы эти дрова не прода
вать населению по группа 
товаров народного потребле
ния? Чего греха таить, жи
тели Красного Яра день и 
ночь дежурят возле .костров, 
выбирая для своих нужд вы
везенную для сжигания дре
весину. Полпоселка так про
мышляв,т... Подчеркну, дро
вишки, здесь добытые. — 
дармовые.

;В качестве товаров народ
ного потребления неплохо 
бы реализовать людям также 
деловой горбыль от пилора
мы, Сейчас иапольэуется 
лишь' незначительная его 
часть. Остатки развозятся

опять-таки безучетным • по
рядком.

Отходы производства не
трудно перерабатывать на 
щепу — при.менение и сбыт 
найдутся. И тут, однако, не
задача. Открываю в октябре 
прошлого года районную га
зету «Ленинский путь» — 
нелестные слова в адрес лес- 
промхозовских инженеров: 
третий год рядом с тарным 
цехом ржавеет полуссбран- 
ная установка для производ
ства щепы. Конструкция, на
верное, не из лучших — 
факт. Но довести-то до ума 
ее можно, раз на это «Том- 
леопром» выделял средст
ва.

■Итак, костры горят — 
«горят» деньги, которые .мог 
бы .получить леспромхоз за 
продаваемые дрова. Увидь, 
директоре,кое око! «.Горят» 
также средства при содержа
нии раздутых штатов. Теря
ются деньги — снова ущерб 
экономике.— между прочим, 
и тогда, когда для отопления 
цехов, клубов, бань и котло- 
п.унктов завозят не бесплат
ную. конечно, полугнилую 
осину.

В. ОРЕХОВ, 
ветеран лесной промыш
ленности, депутат Крас

ноярского поссовета.
Кривошеинский район.

ОТ РЕДАКЦИИ. В областной целевой программе 
«Уокорение-90» проблемам глубокой переработки древе
сины уделяется значительное внимание. Они особенно 
актуальны для ближних к Томску леспромхозов, замет
но истощивших свою лесосырьевую базу. Среди них — 
Ергайский. Очевидно, казалось бы. что здесь давно пора 
планомерно наращивать деревапереработку, полнее нс- 
■пользоцать. мощности. Коренного перелома, однако, пока 
не происходит.

'По представлениям и ергайцев, и руководства «Том- 
леспрома», это в кругу не самых обязательных дел. Вот 
данные объединения: если годовой прирост пиломатериа
лов «  плану! в Ергайском ЛПХ составил почти две ты
сячи кубометров (напилено 9,8 тысячи), то недодана 
тара, садовые домики (их при плане 150 штук отправ
лено потребителям 61). Выпуск продукции на кубометр 
заготовленной древесины составил всего 23.5 рубля 
—- почти вдвое меньше, чем по объединению.

|Ра0умеется, не все во власти ергайцев. «Томлеопром» 
обложил его ВЫСО.КИМ госзаказом на поставку круглых 
лесоматериалов. Лишь 53 тысячи кубометров его собст
венной заготовки Ергайский ЛПХ перерабатывает на 
месте, остальные 124 тысячи отгружаются потребите
лям, в том числе 108 тысяч — за пределы нашей об
ласти, Из ДЮЖИНЫ: лесопильных рам, поступивших «Том- 
леспрому» в минувшем году, ни одна не попала в Крас
ный Яр, хотя оборудование здесь дышит на ладан. Тем 
не менее и на нем можно организовать непрерывную 
работу, не дергая людей туда-сюда. И пилить кругляк 
не вразвал. Больше надо получать обрезных пиломате
риалов, брать ту же самую щепу.

Прав наш читатель. По оценке специалистов «Том- 
леспрома», которым редакция предложила прокоммен- 
тирсватй письмо, у ергайцев есть во,зможность без до- 
.полнительных затрат увеличить прои.зводство продй’кции 
деревопереработки минимум на 20 процентов. Вот если 
бы не только оценивать, но и контролировать, помо

гать...

............................................................. .т щ
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ЕДИНЫЙ ПОЛИТДЕНЬ \
Он проводится по томе: «Активное участие в выборах нв> |

родных депутатов СССР ->  поддержка курса партии на ле- =
рестройку». I
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ПОСЛЕ приезда из 
Москвы Николай 
Федорович Пчелка 

на трое суток «забурился» 
й тайгу. Вагончик привЫ|Чно 
потряхивало на извивах ста
рой узкоколейки, но, еще 
не доехав до деляны, где 
хозяйничала его «ЛП-19», 
машинист знал, что это бу
дет самая длинная смена за 
восемнадцать лет. И дело 
не только в том, что надо 
дать основательный отдых 
напарнику. Уединиться есть 
причина...

Пленум ВЦСПС... Разго
вор с корреспондентом 
центральной газеты... Море 
лиц, машин, домов... Все, 
что могло ошарашить и 
смять рабочего парня, от
ступило, улеглось. Осталось 
сознание того, что ему, 
теперь уже кандидату в на

бельна, с пониженным уров
нем шума. Любо вспом
нить... Почему у нас про
мышленность часто оказы
вается на запятках мирово
го прогресса? Не здесь ли 
кроется отставание по ча
сти развития ' безотходных 
технологий? В тех же кре- 
стецких делянах щепки не 
остается после лесозагото
вок; убираются все отходы. 
А у нас вон, где грузят 
хлысты на сцепы, штабеля
ми лежат 4— 5-метровые 
габаритные обрезки. Е1два 
ли не четверть хлыста про
падает. Какими машинами 
все это взять, как перерабо
тать, если даже щепу с 
нижнего склада некому про
дать? «Спецы» говорят, на 
двенадцать лет осталось в 
здешних краях лесфонда. 
Это в том случае, когда бу-

домой, оставался — беспреко
словно, между прочим! — на 
вторую смену. Верят: надо.
Как не верить, когда Николай 
Федорович перешел к ним в 
отстающую бригаду и поднял 
ее на ноги? Когда он умеет 
работать На любом из трех аг
регатных механизмов, знает 
слесарное дело. Когда он по- 
товарищески может потолко
вать, помочь...

Жизнь я, как говорится, про
жил, человека вижу. На сосед
нем участие был у нас брига
диром И. Д, Гальчик. Непло
хой работник, да 1сгубнла его 
душевная «червоточинка». Но
вую валочную получил — ни
кого 1во вторую смену не бе
рет. А сам ведь не {железный; 

потрудился — отдых нужен. 
Раз в одиночку, «ЛП-19» мно
го находится в простое. Выпро
сил автомашину в личное поль
зование — проходу начальству 
не давал — и в  нусты теперь. 
Уволился на днях.

Пчелка в этом отношении со
всем другой. Двухсменку на 
всех фазах его бригада среди

лась она, а согласится ли 
подождать еще годиков пять 
— семь начинающая кадро
вая смена? Город строит 
бойчее, переманит моло
дежь... Затеяли вот в Ком
сомольске школу, на подхо
де проект больницы, жилье 
же для специалистов снова 
отодвигается, похоже. Кто 
будет вести прием в отстро
енной больнице? Зубного 
врача нет, терапевт — 
единственный на четыре ты
сячи человек.

Беды , соцкультбыта скру
тили большинство лесных 
поселков области. Хоть в 
Белый Яр загляни, хоть в 
Нарым, в соседнее Орехо
во... Раз решились до 2000 
года обеспечить каждую се
мью жилищем. нужно на
ращивать базу, закладывать 
больше домов. Кого поучать

ЛРГУШП
родные депутаты СССР от 
профсоюзов страны, накану
не выборов надо самому 
сделать четкий выбор. Что
бы заслужить доверие из
бирателей Сибири, предсто
ит выделить главную жилу 
их интересов, увязать на
сущные общественные пот
ребности в своей програм- 

-ме. Непривычная для луч
шего машиниста Комсомоль
ского леспромхоза задача, и 
по подсказке местного проф
кома ее не решишь. Должен 
определиться сам — спо
койно, неторопливо, выце
живая в мыслях факты и 
события последних лет. Не 
доверенному ведь лицу и 
не местному начальству от
вечать потом на вопросы 
избирателей о том, почему 
он. Пчелка. считает нуж
ным «пробивать» в первую 
очередь этот вопрос, а не 
тот...

О б о ч ь  дороги мельк
нула пасека. Недале
ко— НиколайФедо- 

рович помнил это — 
остатки кедровника... Его 
выхлестали близ УШД 
несколько лет назад, 
когда еще не было 
жесткого запрета по кедру, 
не было журналистских ста
тей по экологии. Свели бор, 
«угнали», значит, таежную 
живность, растрепали под
рост. Да, экология — боль 
века. Вон как схватилась 
томская общественность со 
строящимся заводом БВК! 
И правильно, никто не дока
зал абсолютную безопас
ность биотехнологии в та
ком виде. Но не должна 
же экология • превращаться 
в красную тряпку, дразня
щую обывателя. Некоторые 
выступления в прессе напо
минают еще и вой пикиру
ющего бомбардировщика... 
«Рубим леса!» -И х и надо 
рубить. Вопрос в том — 
как... А то, что лес облада
ет способностьк) восстанав
ливаться, что на этих хвой
ных делянах поднимется да
же без посадки новый дре
востой, для него. Пчелки, 
очевидно. Кедровник выхва
тили, конечно, зря. Уни
кальное это дерево. С него 
бы брать «дань» не хлы
стом, а ягодой, пушниной, 
орехом, медом вот...

Приехали: два часа, пол
ета километров. Свернув на 
промятый тракторами волок 
вдоль железнодорожного 
«уса», Николай Федорович 
усмехнулся. Горожане зави
дуют: «Работка невредная,
платят прилично. Гребут ле
сорубы деньги да легко
вушки...». Я вот тоже «Вол
гу» прощу, но прокатить бы 
сюда того горожанина на 
комарье или в сорокагра
дусный морозик, запереть 
бы часов, на десять во вра
щающийся поплавок каби
ны, а на ужин угостить не 
разносолами...

Привычно {перемолвив
шись с Петром Андрееви
чем Бусыгиным на предмет, 
что -где подтяну ть, за каким 
узлом агрегата присмотреть 
особо. Пчелка отправил 
сменщика домой и сел за 
рычаги машины. Точный вы
нос стрелы (хвойный мо
лодняк зря ломать незачем), 
аккуратный спил, нес
колько коротких движений 
рычагами~и дерево уложе
но в пачку.

КОМПЕТЕНТНОЕ МНЕНИЕ 
Г. М. АНДРЮХИН, начальник 

техотдела «Томлеспрома»:
—Николай Федорович —маши

нист довольно нвалнфициро- 
ванный, «чувствует» агрегат. 
Отличается быстрой реакцией, 
четностью выполнения опера- . 
ций. Прирожденный механиза
тор...

Через два часа от на
пряжения слегка занемели 
пальцы на руке, и Пчелка 
вылез из кабины. И в пере
дышку время терять он не 
привык. Осмотреть агре
гат... Конечно, это не то, 
что ему довелось увидеть 
при поездке в Крестецкий 
01пытно-пока;щтел;ьный лес
промхоз. Финская машина и 
кряжует хлыст по заданной 
л^ограм.ме, н жомфорта-

ОЧЕРК
дем отхватывать под 300 
тысяч кубометров древеси
ны в год. Спуститься бы до 
половины да побольше рас
пиливать на месте, обра
щать в товарную продукцию 
каждую древесную мелочь. 
Реконструируем сейчас од
ну из трех пилорам, собира
емся наладить паркетное 
производство. Но с каким 
же все-таки скрипом, с ка
кой медлительностью! Отхо
ды так и гниют... Чем не 
проблема... Только привет
ствовать будут кандидата в 
народные депутаты, вклю
чившего ее в свою програл!- 
му. Или взять производст
венные отношения. Пере
стройка наводит и здесь ре
визию, не очень-то прият
ную тем, кто привык, ко
мандуя, отсиживаться по 
теплым кабинетам.

НИКОЛАИ Федорович 
хорошо помнил бата
лию, вспыхнувшую 

на /леспромхозовской проф
союзной конференции. Об
суждали проект колдогово- 
ра на текущий год. Споры 
разгорелись по поводу пунк
та о коллективной ответст^ 
венности за прогул. Адми
нистрация требует: «Оста
вить!», а рабочий класс — 
против. Пчелка еще перед 
конференцией яростно спо
рил с С. К. Косинцевым. 
Директора понять можно: 
примут этот пункт — и 
фонд материального поощ-, 
рения сохраннее, и всегда 
найдется повод зажать 
бригаду в «тиски». Прогу
лы-то, чего уж там, в каж
дой бригаде случаются. Но, 
во-первых, почему ответст
венность за них должна не
сти только бригада? Как 
прикажете «воспитывать» 
взрослого человека с доста
точным основным заработ
ком — кулаком, что ли? 
Выгнать та же администра
ция запрещает: некому ра
ботать. Сама, между про
чим, норовит уклониться от 
воспитательных функций. 
Во-вторых, не слишком ли 
вольно «без суда и следст
вия» лишать премии рабо
чий коллектив, соленым по
том добывающий свою ко
пейку? Где ж тут демокра
тия: люди целенаправленно 
превысили план, произвели 
реальный продукт, а им по
казывают комбинацию из 
трех пальцев. Ведь процент 
премии, по-прежнему трудо
вому соглашению, снижает
ся за любой прогул, без 
разбирательств. Коллектив 
наказан, а прогульщик по
смеивается; тариф он полу
чит, голодать не будет. К 
тому же прогул прогулу 
рознь. Может быть, семей
ные неурядицы у человека, 
сорвался.,, Надо ли озлоб
лять против него бригаду...

Словом, когда была по
пытка обвести делегатов во
круг пальца (предложено 
предоставить право реша
ющего голоса и для пригла
шенных), он, Н. Ф. Пчелка, 
возмутился. Прямо из пре
зидиума рубанул: «Кто из
рабочих в зале, встаньте!», 
а потом спросил напрямую, 
с кем администрация заклю
чает догчжор: се своими же 
управленцами, густо подва
лившими на голосование, 
или действительно с кол
лективом леспромхоза, при
славшим своих делегате®?,. 
«Опрокинули» несправедли
вый пункт, мало ли какая 
отчетность заготовлена в 
конторе. Демократия, счита
ет Пчелка, вроде разговора 
на равных. И демократиче
ские формы управления — 
в совместном ли обсужде
нии условий аренды, в 
связке ли «специалист —- 
рабочий», наконец, при оп
ределении судьбы предприя
тия — должны нарабаты
ваться не в картинно-музей
ном варианте. В обиход их 
надо вводить!

КОМПЕТЕНТНОЕ МНЕНИЕ 
И. М. БУНЕВИЧ, мастер верх

него склада:
— Да, Пчелка силен автори

тетом. Не раз был свидетелем: 
сказал слово бригадир, и трак
торист, собравшийся уезжать
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ЧЕЛОВЕК.

Фото Н. Потапова.
первых в «Томлеспроме» начи
нала. Область у наших учи
лась. Такой он... обществен
ный, скажу вам, мужчина. И 
общий язык {найдет с ребята
ми. и на принцип пойдет, за
щищая рабочего человека. 
Этот не дрогнет и перед круп
ным решением, масштабным, 
как сейчас пишут.

СМЕНА Николая
Федоровича шла сво
им чередом. Балоч

ная машина не капризнича
ла, «стригла» лес без сюр
призов. Спорый на управле
ние агрегатом, машинист 
все-таки не забывал передо
хнуть, прошприцевать — 
промазать важнейшие узлы. 
Вчера валил древесину до 
глубокой ночи, пока подпо- 
тевшей спиной не ощутил 
морозную хватку; отступила 
наконец-то необычная для 
сибирской зимы ростепель. 
Вот и сегодня; размеренно 
нарастал запас валки, при
бавилось уже сотни две ку
бометров, и все шесть трак
торов без оглядки на «не 
хватит» трелевали по наби
тому мерзлому волоку. 

Память тоже работала, 
будто автоматически. Мысль 
была целкой.

Кто там остановил трак
тор? Кажется, Коля Мату- 
сенко. Ага, с  ключом вы
прыгнул, ковыряется чего- 
то. Поехал— нет, значит, по
ломки. Хоть и на резервном 
трелевочнике, а досадно бы
ло бы... Матусенко... У пар
ня житейская драма. Недав
но женился, ничего лучше 
«щитовичка» леспромхоз 
предложить молодой семье 
не смог. И то чудом выкро
или. Едет как-то на работу 
мрачный. Рассказал потом: 
просили с Сашей Симако
вым двухквартирник на се
мейный подряд. С. К. Ко- 
синцев развел руками; и рад 
бы, да фонды кончились. Их 
и вправду маловато. Понят
но, и семье Матусенко про
зябать в щитовом доме на
кладно, и семерым Симако
вым (молодой дизелист с 
отцом, Михаилом Александ
ровичем, тоже в бригаде 
Н. Ф. П.челки) — несладко 
в тесной квартире. Да что 
тут попишешь? Как депутат 
поссовета, Николай Федоро
вич до мелочей представля
ет тяжелейшую ситуацию с 
жильем. Очередь в местном 
Совете перевалила за 180, 
зарегистрировано в ней и 
139 леспромхозовских се
мей. Вроде стаби.чйзирова-

— необходимость ясна и 
так... А формы, средства 
для решения задачи? Се
мейным подрядом несколь
ко домов уже возведено. 
Расширять бы его. Стоп! 
Остановимся. Еще какие 
меры? Раньше местные 
строители отхватывали ку
сок из леспромхозовского 
«пирога». Теперь им сказа- 
мос «Пеките свой»,'—и они 
заложили четыре двухквар- 
тирника. Всем миром наме
тили нынче осилить 26— 28 
новых квартир.

Деньги... Облоно почему- 
то задерживает 100 тысяч 
рублей, уже выделенные на 
.строительство жилья. Это, 
впрочем, .вспомогательное, 
А главное — леспромхозов- 
ские вложения. Их же на 
текущий год ожидается 150 
тысяч. Всего-то?! Перепа
дут, наверное, какие-то 
крохи по капремон
ту... Управленцы и са
ми возмущаются: не
дает вздохнуть полной гру
дью министерство. Госзаказ 
вроде бы сносный—две тре
ти от плана. Однако на ос
таток товарной продукции 
также заставляют заключать 
договоры, за невыполнение 
которых штрафы в равном, 
что при госзаказе, объеме. 
Прибыли особенно и не при
бавится, а, экономя убытки, 
много не настроишь... Зна̂  
чит, надо биться и за рас
крепощение хозяйственного 
механизма, освобождать его 
от пут узковедомсгвеннрети. 
Предприятиям придется ин
тенсивнее зарабатъшать
деньги для решения комп
лекса социальных вопросов 
лесного поселка.

К ОМ'ПЛЕКС социаль
ных вопросов...»
Пчелка даже остано

вил агрегат: несколько не
ожиданно протянулась ни
точка... Верна ли? Жилье 
да школа — уже и «комп
лекс»? У них, допустим, од
но, у других ~  другое. Ко
му-то водопровод понадо
бился; где детсад мечтают 
отгрохать, как в Сайге, с 
бассейном. Мы вот свинар
ник в прошлом году на 300 
голов построили, собираемся 
за коровник и телятник уце
питься, а где-то лишь поду
мывают о подсобном хозяй
стве. «Комплекс» потому, 
что почти в каждом лес
промхозе приходится проби

вать три-четыре значитель
ных социальных вопроса. А 
еще текущие. К примеру...
. Каждую весну набухали, 

как лед на Чулыме, страсти 
в поселке: близилась дележ
ка сенокосных угодий, ко
му-то какой-то клок достанет
ся. Закреплялись участки- 
«покосы» на год, никто, ко
нечно, за ними и не следил, 
не ухаживал. Все равно 
друтой хозяин в будущем 
объявится... Хирели угодья, 
да и неразберихи было пол
но. Ньшче поселковый де
путат Пчелка решитель
но вмешался в си
туацию. Обсуждали се- 
нокооные дела и на цехкоме 
лесопункта, и в некоторых 
кабинетах, в профкоме. Со
шлись на том, что найо уве
личить срок пользования 
угодьями не меньше чем 
лет до пяти. Без сомнения, 
охотников завести корову 
прибавится, если создать в 
леспромхозе сенокосную 
бригаду, а то некоторые на 
покосе отпуск и оставляют... 
Нажгла такая мелочь искр, 
а ведь и от этого, чисто 
житейского, не отвернешься. 

КОМПЕТЕНТНОЕ МНЕНИЕ 
Л. С. ЗАДОНСКАЯ, председа

тель Комсомольского поссове
та Первомайского района;

— Социальные нужды, быт 
людей буквально лрнковывают 
к себе Николая Федоровича. 
Он горячо берется устранять 
неурядицы, интересуется рабо
той торговли: имеет прямое от
ношение н рабочему контролю, 
Кан-то вцепился: «Почему у
нас по 400 пзаммов масла про
дают на работающего, а в го
роде — сколько хочешь?». Там 
и не согласился, что эта мера 
вынужденная. . Перестраховыва
емся, говорит, надо пенсионе
ров на товарообмен поднимать: 
они нам —продукты, 1мы мм 
—лес для постройки, «ещеаой 

дефицит, малую механизацию. 
Недавно нрепно помог как 

председатель совета трудового 
коллектива предприятия. На 
заседании СТК завал речь о 
жилье для врача. Авторитета 
профкома оказалось недоста
точно, чтобы (постапмть *ев 
точки над «и». Договорились/ 
первая же освобождающаяся 
квартира будет зарезервирова
на «медицине».

Не всем в леспромхозе по 
нраву его реэковатость, напо
ристость, когда, дело касается 
соцкультбыта. Позиция... Ни
колаю Федоровичу может не
доставать информации, чтобы 
утвердиться в ней. Но, если 
уж видит цель, схватил основу 
— сбей-на его попробуй в 
сторону!

ЗИМОВАТЬ бу
дешь до отпу
ска? — шут

ливо приветствовал его Бу
сыгин.

Петр Андреевич приехал 
утренним рабочим поездом. 
Посвежел, посвежел. Что ж, 
принимай смену... Пчелка 
передал машину без тороп
ливости, и Бусыгин заметил 
его молчаливость. С рас
спросами, правда, не лез; 
.может быть, списал на ус
талость, а может, сробразил, 
что в душе (^игадира «ус
ложненная обстановка». Они 
друг друга пони.мали, не 
один год в «паре».

До места погрузки хлы
стов — с полкилометра. Ни
колай Федорович направил
ся туда, рассчитывая уехать 
на тепловозе '- '«грузови
ке», который потянет состав 
с лесом.

Отпуск... Здесь у тех, кто 
имеет власть над бригадной 
премией, опять льгота; уп
равленцы отдыхают на две 
недели дольше;. А. собствен
но, почему? Великий подвиг 
отсидеть иногда лишних два 
часа в конторе, что ли? Так 
они за него приличные ок
лады получают. А в лесосе
ке, на нижнем складе их 
нечасто встретишь... Вообще 
о льготах. Не задарил ли 
ими себя управленческий 
аппарат в годы, нехоро
шими словами поминаемые 
сегодня? Любой из конторы 
кругляка на стайку себе 
выпишет по дешевке — дро
вяными какими-нибудь от
ходами. а вот пенсионер 
Кальчук который год не 
может купить пиломатериал: 
стоимость его выше, чем 
годовая пенсия. Заслужил, 
наверное, ветеран, сорок 
•лет отдавший лесной про
мышленности, кое-какую 
скидку.

Все. больше убеждался 
Николай Федоров,ич, что 
вопрос об отраслевых льго
тах достоин основатель
ного подхода. С их помощью 
можно получить и дополни
тельный продукт к столу 
лесозаготовителей, и полнее 
вознаграждать людей цреж- 
де всего за тяжелый физиче
ский труд.

'За тепловозом, по-утиному 
переваливаясь на рельсах, 
ползли двенадцать груже
ных cpenoiB. Последние ут- 
ренаие тени еще зыбились 
по кустам, но день брал 
свое... Значит, два пункта 
есть... , Пчелка точно знал, 
что это еще не все. Придет
ся покопаться в экономиче
ских -вопросах. Кое-что 
здесь любопытно... Скажем, 
возможность предприятия 
соолна распоряжаться
сверхплановой продукцией. 
Не обязательно за деньги 
продавать пот,ребителю дре
весину. Почему бы не уза
конить , рыночный обмен? 
Южане за кругляк могут 
подкинуть ранних овощей, а 
осенью — яблок, винограда.

Социальный аргумент пе
ретянул. Что такое эконо- 
м,ика для экономики... За
гадочная, иепоиятиая мате
рия. А вот когда экономика 
поворачивается к человек5'̂ 
— это настоящий, без под
светки, социализм... С тем 
он и пойдет на встречи с 
избирателями, тридцатясе- 
милетний рабочий Николай 
Федорович Пчелка.

Н. ЧУКОВ.
Комсомольск — Томск.

К а к  от носим ся  
к  оборудованию

Проведена выборочная проверка досто
верности итогов переписи неустановленно
го оберудования и остатков бумаги. Из 9 
проверенных предприятий только на од
ном — Томской карандашной фабрике — 
перепись о^рудования проведена качест
венно и в срок. На остальных предприя
тиях — как союзного, так и республикан
ского подчинения — выявлен недоучет 
оборудования и бумаги, а также отмечено 
неудовлетворительное состояние первично
го учета.

В целом по всем предприятиям оста
лись недоучтенными 118 единиц неустанов
ленного оборудования на сумму 154,3 тыс. 
рублей, а также 300,8 тонны бумаги раз
личных видов.

На {Заводе режущих инструментов, в объ
единении «Си&лектромотор», карьеро
управлении и на заводе стеновых материа
лов ПО «Томскстройматериалы» при отно
сительно неплохом первичном учете нека
чественно проведена перепись неустанов
ленного оборудования; неверно указаны 
стоимость оборудования и его техническое 
состояние. Не все оборудование, числяще
еся неустановленным, включено в бланки 
переписи.

Так, по заводу режущих инструментов 
(директор С. Н. Никитенко, гл. бухгалтер 
окса В. Д. Денисюк) остались неучтенны
ми в итогах переписи 14 единиц оборудо
вания на сумму 32,4 тыс. рублей. Среди 
них конвейер ЛК-659 стоимостью 7,9 тыс. 
рублей, находящийся на складе завода е 
1980 года. Не бывший в эксплуатации ни 
одного дня конвейер, как считает инженер 
по оборудованию С. С. Надольский, подле
жит списанию. В настоящее время завод 
имеет большую задолженность перед госу- 
дарствС(М, поэтому такие потери никак не 
упрочат его экономического положения.

В объединении «Сибэлектромотор» по 
складу окса не включены в итоги переписи 
4 единицы неустановленного оборудования 
на сумму 1-2,5 тыс. рублей. В их числе 
заточный станок ' стоимостью 11 ,8  тыс. 
рублей. 45 единиц оборудования (из них 
41 насос) на сумму 17,6 тыс. рублей ос
тались неучтенными по основной деятель
ности объединения. Причиной тому халат
ное отношение главного механика объеди
нения Г. Н. Елисеева.

По заводу стеновых материалов (дирек
тор А. Е. Мальцев, гл. бухгалтер Н. Р. 
Ахметшина) остались недоучтенными 10 
единиц оборудования на сумму 2 1,2  тыс. 
рублей, в том числе переговорное устрой
ство «Кристалл» стоимостью 2,7 тыс. руб
лей, числящееся по складу. Однако, где

оно находится в действительности, главно
му механику завода В. В. Кудряшову не 
известно.

В ходе проверки выявлен ряд предпри
ятий, где крайне запущен первичный бух
галтерский учет. В издательстве «Красное 
знамя» в первичном учете полная неразбе
риха, не выведены остатки бумаги на 1 
января 1989 года. В издательстве прове
дена инвентаризация бумаги по фактиче
скому ее наличию на складах и в типогра
фии. Следует отметить, что издательство 
получает премии за вьшолнение плана 
сдачи бумажных отходов в макулатуру, а 
в экономии бумаги не заинтересовано.

Не ведутся оборотные ведомости по 
учету основных средств в РСУ «Томск- 
облремстройбыт». .Поэтому проверить на
личие неустановленного оборудования, а 
также находящегося в монтаже по бухгал
терским данным невозможно.

Только путем осмот^ра в мебельно-сто
лярном цехе РСУ установлено, что пред
приятие имеет 16 единиц оборудования на 
сумму 56 тыс. рублей, которое смонтиро
вано. но не сдано в эксплуатацию и долж
но быть показано в переписных бланках. 
Однако РСУ представило в областное уп
равление статистики прочеркнутые блан
ки. Кроме того, в декабре 1988 года полу
чен однокривоши'пный пресс 1985 года 
выпуска стоимостью 5,1 тыс. рублей, при
обретенный предприятием ошибочно и так
же не включенный в' итоге переписи. В 
настоящее время пресс находится на тер
ритории мебельно-столярного цеха, под от
крытым небом.

Проварка, проведенная в объединении 
«Томскоблт'рикотажбыт», выявила превы
шение норматива технически необходимого 
резерва. Облбытугправлением доведен нор
матив резерва в размере двух процентов от 
установленного оборудования, или на 5 
тыс. рублей. В объединении к резерву от
несены 6 швейных машин японского про
изводства стоимостью 8,4 тьге. рублей.

Причинами искажения отчетности яви
лись существенные упущения в организа
ции и проведении переписей, отсутствие 
контроля со стороны руководителей пред
приятий, слабое знание методических ука
заний и инструкций непосредственными ис
полнителями, их небрежность и безответ
ственность. Результаты проверки направ
лены в областной комитет народного конт
роля и контрольно-ревизионное управление 
областного финансового отдела.

ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ  
СТАТИСТИКИ.

Совещание - 
семинар 

в обкоме 
КПСС

Состоялось совеща
ние-семинар председате
лей ревизионных комис- 
сий областной, город
ских и районных партий
ных организаций, заве
дующих орготделами 
горкомов и райко.мов 
партии. На нем 
с сообщения.ми высту
пили: «Об итогах ис
полнения па{ртийного 
бюджета областной парт
организации за 1988 год 
и задачах по дальнейше
му укреплению финансо
во-хозяйственной дисцип
лины в горкомах и рай
комах КПСС» — управ
ляющий делами обкома 
КПСС В. И. Сидоркин; 
«О работе с письмами, 
жалобами и заявлениями 
трудящихся» — завеД5'- 
ющий общим отделом об- 
'кома КПСС А. И. Пимо- 
ненко; «О задачах реви
зионных комиссий по 
Совершенствеванию кон
трольно - ревизионной 
работы» — председатель 
ревизионной комиссии 
областной па;ртийной ор
ганизации М. Г. Никола
ев; «Об итогах работы по 
отбору в партию за 
1988 год»'—завадуюш|ая 
сектором отдела орга
низационно-партийной и 
кадровой работы обкома 
КПСС Л. Д. Мурсалимо- 
ва.

С обменом опытом ра
боты выступили А. К. 
Гущина — председатель 
ревизионной комиссии 
Томской городской парт
организации, В. С. Ино-. 
земцев — заведующий 

, организационным отде
лом АСИ'НОВСКОГО Г0|РКО- 
ма КПСС, Б. В. Сем- 
кин — председатель ре
визионной комиссии Ки- 
рсшской районной пар
тийной организации. 
И. Ф. Дурнев — заведу
ющий организационным 
Ъггделом {Верхнекетского! 
райкома КПСС, С. Т. 
Бахтин — председатель 
ревизионной комиссии 
Томской районной парт
организации, В. А. Вар- 
таньян — председатель 
ревизионной комиссии 
Бакчарской районной 
парторганизации.
' На совещании-семина
ре выступил первый за
меститель заведующего 
Отделом организационно
партийной и кадровой 
работы обкома КПСС 
В. И. Сибикин.

НА ПОСТ 
ДИРЕКТОРА
Выборы сейчас стали самой актуальной темой. При

чем не только в центральные органы власти. Обществен
ное сознание проснулось, н людям теперь далеко не все 
равно, кто будет |ими руководить, разрабатывать проек
ты будущего. На днях состоялась конференция научных 
работников крупнейшего в Томске научного учреждения 
—  Истнтута оптнкн атмосферы СО АН  СССР. На ней 
решался вопрос о выдвижении кандидатуры на пост ди
ректора этого института, так как полномочия руководи
теля —  академика <В. Е- Зуева —  подошли к {концу.

Оковчательное решение о 
директоре, согласно акаде
мическим инструкциям, бу
дет принимать общее собра
ние Сибирского отделения 
АН СССР. Но в настоящее 
время поддержка коллекти
ва для претендента является 
определяющей. Конкурс на 
замещение должности ди
ректора ИОА был объяв
лен заранее, и на нее, кро
ме В. Е. Зуева, никто не 
стал претендовать. Это по
нятно: Владимир Евсеевич
является основателем этого 
института и уже два десят
ка лет успешно им руково
дит.

Накануне конференции 
В. Е, Зуев несколько раз 
выступал перед коллективом 
с анализом научной деятель
ности ИОА, рассказывал о 
планах на 65’дущее, Крат
кий конспект его доклада 
обсуждался во всех подраз
делениях института. От сот
рудников ИОА поступило 
много конкретных предложе
ний по улучшению его дея
тельности. Таким офазо.м, 
избирательная кампания 
была проведена солидная. 
Неясных вопросов не оста
лось. На конференции Вла
димир Евсеевич в своем вы
ступлении определил ближ
ние и дальние перспективы, 
Главные акценты он сделал 
на повышении уровня фун
даментальных исследоваий, 
переходе на реальный хоз
расчет. Для этого планиру
ется при активном участии 
всего коллектива провести 
серьезную реорганизацию 
внутри института.

Оценивают люди научного 
ру,ководителя не по его ре
чам. и обещаниям, д прежде 
всего по конкретным ре
зультатам фундаментальных 
и прикладных исследований, 
И З'Десь реальные факты 
являлись лучшими агитато
рами за В. Е. Зуева. По 
инициативе руководства 
ИОА было создано первое 
за Уралом международное 
советско-болгарское объеди
нение «Зонд», приступив
шее с этого года к выпуску 
разработанной в ИОА и

ОКБ научного приборостро
ения «Оптика» аппаратуры. 
Кстати, председателем сове
та этого МИПО избран ака
демик В. Е. Зуев. В про
шлом' году начал выходить 
на базе • института новый на
учный журнал «Оптика ат
мосферы». Причем получено 
принципиальное согласие о 
параллельно.м переводе его 
на английский язык и вы
пуске в США. Вообще кол
лектив ИОА актив{Но разви
вает сотрудничество с рядом 
научных организаций зару
бежных стран, в том числе 
Франции и США.

Сам за себя говорит и 
такой .результат: по итогам 
прошлого года коллектив 
Института оптики атмосфе
ры вновь признан победите
лем в социалистическом со
ревновании среди институ
тов Сибирского отделения 
АН СССР. Кстати сказать, 
первое .место среди СКВ 
занял и коллектив «Опти
ки», входящей в научно- 
технический комплекс «Ин
ститут оптики атмосферы».

Все эти факты были из
вестны делегатам конферен
ции, но тем не менее было 
заметно, что претендент 
В. Е. Зуев волновался: 
предстояла еще одна оценка 
его многолетней деятельно
сти на посту директора — 
тайным голосованием. Ко
гда счетная комиссия под
считала, как распредели
лись бюллетени, стало яс
ным, что коллектив научных 
сотрудников института вы
дал В. Е. Зуе1ву мандах до
верия. Из 124 делегатов 
'Конференции ИЗ проголосо
вали за кандидатуру своего 
директора, что составляет 
91 процент от общего числа.

Тут же, на конференции, 
были избраны делегаты для 
участия в заседаниях обще
го годичного собрания Си
бирского отделения АН 
СССР, которым предстоит 
на выборах отстаивать кан
дидатуру своего директора 
для избрания на новый 
срок.

В. ФЕФЕЛОВ.

«СВОЯ» МУЗЫКАЛЬНАЯ ШКОЛА
«Собственная» детская 

музыкальная школа поя
вилась в Ингузетском лес
промхозе. История ее та
кова, Много лет лесники 
просили открыть в Клюк- 
винке государственную 
музшколу для ребят, но 
возможностей для этого

не находилось. Дело сдви
нулось, когда в леспром
хозе появился новый ди
ректор — В. М. Вилисов. 
Сейчас в самом центре 
поселка построено одно
этажное деревянное зда
ние, в котором размести
лись музыкальные клас

сы и квартиры для двух 
преподавателей, которые 
также стали работниками 
предприятия. Приобрели 
фортепьяно, баяны.

Около пятидепяти ре
бятишек поселка учатся 
сейчас музыке.

К. АЛИНА.
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РЕПОРТАЖ 
С ПРИСТРАСТИЕМ Этот старый, старый Том ск...

в  зале Дома творческих 
организаций было в тот день 
людно. Потому что на засе
дание правления были при
глашены не только архитек
торы, но и гошатели, работ- 
киии культуры, журналисты 
•и многие другие заинтересо
ванные граждане нашего го
рода. Перед началом они 
успели познакомиться с ма
кетами, представлен1нымя 
филиалом «Слецпроектре- 
ставрации», осудить между 
собой какие-то на1̂ олее ост
рые вопросы, которых в де
ле охраны памятников том
ской архитектуры более, чем 
достаточно.

И вот начало. Главный 
архитектор филиала [Олег 
Георгиевич Фролов расска
зывает о своей работе.

Надо за.метить, что сама 
организация, о которой пойн 
д€т речь. — явление для на
ших широт уникальное. Си
бирский филиал, расположен
ный в То,маке, единственный 
за Уралом. Тем более что 
создан он довольно давно и 
jTKe успел наработать свои 
традиции. К ::;:м относится, 
например, разработка проек
та реконстру.кции и регене
рации исторической части 
(Города. Он разработан для 
Томска, а сейчас уже не
сколько сибирских городов 
стоят в очереди на разработ
ку такого же проекта для 
себя. Что такое «регенера
ция»? Это сохранение в«еш-

Выражаю несогласие

На очередном заседании правления Томского отделения Союза архитекторов заслу
шан творческий отчет Сибирского филиала института «Спецпроектреставрация».

него облика |Историчеок.их 
зданий, при одновременной 
доработке их функциональ
ного значения. То есть, что
бы от старины оставалось 
все самое ценное, а благо
устройство этих зданий, бы
ло на самом современном 
vpcBHe.

—- Нас часто .упрекают в 
том, что вместо восстановле
ния старины мы беремся за 
новоделы, — сказал Олег 
Георгиевич. — iHy а что де
лать, товарищи, если памят
ники нам достаются уже в 
таком состоянии, что и вос
станавливать . нечего. Ведь 
вопросы расселения жильцов 
решаются очень тяжело. А  
без расселения мы не можем 
дать полную оценку состоя
ния объекта. А что после 
расселения? Пример •— па
мятник республиканского 
значения по улице Дзержип- 
ского, 21. После расселения 
он никем не охранялся, пока 
не пришли энтузиасты с мо
лотками и не заколотили 
его досками.

Рассказывая о детах ин
ститута филиала, Олег Ге
оргиевич упомянул главный 
корпус университета. И тут 
же «нарвался» на иронич
ный вопрос из зала;

' — Когда же конец рекон
струкции? Университет в про

шлом ,вбке за восемь лет ус
пели полностью построить, а 
теперь почти столько же ре
монтируем...

—- Судя по тому ,̂ как идут 
дела, — в будущем году. 
Работы, конечно, затяну
лись.

Еще бы: в прошлом веке 
университет .строили хотя и 
неграмотные, но профессио
налы - сТ|Роитеяи. .А вос
станавливают его в основном 
студенты. И высшее образо
вание в данном случае мало 
помогает.

Лариса Степановна Рома
нова, главный архитектор 
проекта «(^ецпроектрестав- 
рации», рассказала о судьбе 
самой древней части нашего 
города. В старом Томске 
уже появи.лись два полно
стью отреставрированных 
здания. Это бывший] поль
ский костел — ныне плане
тарий. и церк01вь Воскре- 
«ения. Однако реставрация 
пока не коснулась деревян
ных зданий старого города. 
Л. С. Романова рассказала 
об археолопическшс раскоп
ках, проведенных на месте 
Томского острога. Был най
ден фундамент первого ка- 
.менного здания в  Томске.

Тут же выяснилось, что 
судьба домов, которые все- 
таки попали под восстанов

ление, решается без BeAoiMa 
реставраторов, |Например, 
дом. по. улице Дзержинско
го, 2 1 , 6 котором уже шла 
речь. В нем планируют раз
местить детский клуб. Тем 
не менее проектная доку
ментация подготовлена, что
бы приспособить его под жи
лье. А дом по улице Ники
тина, 45, наоборот, готовился 
под детский клуб, теперь 
вдруг его надо переориенти
ровать под жилье.

— Создается впечатление, 
— сказала Лариса Степа
новна,—что у нас оуществу'ет 
целенаправленная система 
разрушения памятников.

]Последнял фраза архитек
тора вызвала резонанс.

— То, что делается в 
Томске в последние 20—25 
лет. — говорил В. Д. Соло- 
мнш, работник ТГ1И, — 
.можно сравнить только с 
пребыванием слона в посуд
ной лавке. А точнее—в лавке 
древностей. Исчезают один 
за другим памятники архи
тектуры, а нам говорят: 
нет'средств. 'Кто ходил с 
кружкой по городу, соби
рая деньги на реставрацию? 
Неужели бы люди пожалели 
денег для своего города? Кто 
организовывал выставку в 
фонд реставрации?

]И кто, в конце концов,

хоть раз ответил за. то, что 
сделано с городом?

Н. Н. |Карташова, старо
жил Томска:

— Я вижу полное разру
шение города. Считаю, что 
главный архитектор города 
безразлично относится к 
внешнему виду Томска, его 
лицу.

с. А . Заплавяый, писа
тель:

— Ни в Союзе писателей,
ни в Союзе художников до л
жностей нет. .Нет у нас глав
ных писателей и главных ху'- 
дожни,ков. А  в правлении
отделения Союза архитекто
ров — все на должностях. 
Вы же не только архитекто
ры, вы представители Совет
ской власти. А значит, в со
стоянии решать вопросы, ни 
на кого не кивая. 'Не нушн0 
быть специалистом, чтобы 
пройти по нашему городу я 
увидеть разграбление памят
ников. Считаю, что назрел 
вопрос о соаданЯ:И штаба 
спасения города от ;разруше- 
ния!

И зал зааплодировал.
А . Н. Чернов, директор 

филиала «Опецпроёктрестав- 
рации»;

— На полках пылится 
проектно - сметной докумен
тации по памятникам архи

тектуры на V миллионов 
рублей. И если бы мы сегод
ня решились заслушать от-: 
чет городской архитектуры 
по спасению памятников — 
Виктору |Романовичу Нови- 
ков.у нечего было бьг ска
зать!

В конце заседания Вик
тор Романович отметит эмо
циональный «перехлест» вы
ступлений. Да, уж чего-чего, 
а эмоций хватало. Из одних 
только ироничных названий 
новостроек М0Ж1Н0 было со
ставить целый словарик. 
Концертный зал именовали 
Пентагоном и Пирогом из 
моркови (к тому же недопе
ченным), театр по привычке 
— Элеватором. Даже Дом 
Советов назвали Радиопри
емником. И доля истины, в 
каждой шутке, конечно, бы
ла. Сосчитать, сколько сти
лей архитектуры неорганич
но сочетается на нашей глав
ной площади, — пальцев на 
руках не хватит.

Хватало и претензий. Ар
хитекторов обвиняли в без
различии, всех остальных — 
в некомпетентности. Кстати 
оказать, последнее архитек
торы повторяют все чаще и 
чаще. ХОТЯ: правомерно ли 
это? Ни один из архитекто
ров не заканчивал пищевого 
института, однако безоши
бочно отличит вкусный бу 
терброд от невкусного. А, 
когда томичам не нравится 
продукция архитекторов, по

следние обиженно заявляют; 
«Вы же не онециалисты. Вы 
же ничего не понимаете. Это 
же очень красиво!».

[На заседании всплыл один 
очень важный вопрос. Поче
му до сих пор Томск не име
ет стат.уса исторического го
рода? Ведь это. дает право 
перевести реставрацию из 
разряда любительской в раз
ряд профессиональной. Тем 
более что город .внесен в 
предварительные списки еще 
в 1980—1981 годах. Одна
ко изв^тный сибирский пи
сатель Валентин Распутин 
ставит этот вопрос на мос
ковском уровне, а вот города 
ская архитектура — почему- 
то нет.

Заседание затянулось на 
четыре с половиной часа, а 
какого-то колцретаого реше
ния все еще не было. Тогда 
оно перешло в следующую 
фазу. На некоторое время 
остались .представители заин
тересованных организаций и 
порешили создать координа
ционный совет, который, бу
дет рассматривать вопросы 
развития города.

Что это будет? Очередная 
бюрократическая организа
ция или действительно де
мократический орган, спо
собный благотворно повли
ять на судьбу нашего горо
да?

Покажет время.
С. БАЛАШ ЕВ.

КТО ты, 
БЮРОКРАТ?
Что такое «бюрокра

тизм»? В чем своеобразие 
и опасность бюрократа, соз
данного нашей системой? 
Какова психология «столо
начальника»? Каковы тен
денции развития бюрокра
тизма? На эти и на многие 
другие вопросы, связанные 
с проблемой «Бюрокра
тия и культура», шла речь 
на первом занятии в этом 
семестре факультативного 
курса «Культура и общест
во».

Этот факультативный 
курс, организованный для 
студентов, аспирантов и 
сотрудников Томского уни
верситета, может заинтере
совать многих. Ведь тема
ми лекций стали самые 
острые, спорные вопро
сы. Преподаватели кафедр 
общественных наук, гума
нитарных факультетов
поведут речь о по
литической жизни общест
ва, о правовом государстве, 
о великих религиях мира, 
об исторических типах 
семьи, о градостроитель
стве. Одна из лекций будет 
посвящена идее >Тниверси- 
тета в .мировой культуре.

Курс предполагает про
ведение различных дис
куссий и «круглых столов».

Каждый четверг в 14.45 
в главном корпусе универ
ситета будут проходить 
лекции. Вход— свободный.

А . АНДРЕЕВА.

;;ШЙ1

МЫ СТАРАЕМСЯ 
ДЛЯ ПОКУПАТЕЛЯ

Корреспондент 3. Куницына в статье «Розы на снегу» (6 
января! подняла очень серьезную и обширную тему. Хоте
лось бы ответить на некоторые вопросы, поставленные ею.

Вначале несколько слов 
о нашем предприятии. Це
лью создания в 1987 году 
совхоза «Цветы» было уве
личение реализации населе
нию и организациям сажен
цев деревьев и кустарников, 
рассады цветочных расте
ний. Уже в первый год ра
боты совхоз произвел цве
точной рассады в 3 раза 
больше, чем в предыдущем 
году, на 20 процентов уве
личил реализацию саженцев 
деревьев и кустарников. Рас
сада была произведена, но 
площади городских цветников 
нё ^шеличилйсь, а это при
вело к тому, что мы не су
мели .реализовать ее в агро
технические сроки и понес
ли от этого 25 тысяч руб
лей прямых убытков. Не 
удалось продать почти пол
миллиона корней цветочной 
рассады.

Слабая материально-тех
ническая база, а отсюда 
низкое качество агротехни
ческих работ усугубляли и 
без того тяжелое финансо
вое положение совхоза. По- 
этаму после выхода в свет 
Закона о кооперации в 
ССОР при совхозе «Цве
ты» было создано сразу два 
кооператива: торгово-заку
почный «Берекет» {«Бу
кет») и кооператив по выра
щиванию сельскохозяйствен
ной продукции «Нарцисс». 
Оба получили от совхоза ос
новные средства, технику, а 
«Нарцисс» еще и 17 гекта
ров удобренных земель.

С кооперативом «Бере
кет» совхоз заключил дого
вор, по которому цены про
даваемых им цветов не дол
жны превышать государст
венные. Авторитетно заяв
ляю; это непременное усло
вие кооператив строго соб
людает. Исключение состав
ляют праздничные дни, ко
гда потребность в цветах 
резко возрастает, и для того, 
чтобы максимально обеспе
чить томичей свежими цве
тами, кооператив сразу за
возит с юга 100— 200 тысяч 
свежесрезанных цветов. При 
таких объемах поставок зна
чительно увеличивается ко
личество сломанных цветов, 
ведь это очень нежная и 
хрупкая продукция. Поэтому 
цена на один из трех сортов 
увеличивается на 10— 15 
копеек. До появления коопе
ратива в праздничные дни 
совхоз терял 30 процентов 
получаемых цветов из-за их 
ломкости. Эти потери шли 
на убытки совхоза. Предста
вить же себе существование 
убыточного кооператива не
возможно.

Однако наш кооператив 
применяет гибкое ценосбра- 
зование не только в сторо
ну увеличения, но и умень
шения цен. Так, в дни от
сутствия покупательского 
опроса (увы, бывает и та
кое) кооператив реагирует 
снижением цен на 20— 30 
процентов. Ведь цветы еще 
и скоропортящаяся продук
ция, не подлежащая хране
нию.

Кроме совхозов «Цветы», 
«Томич», кооперативов «Бе
рекет» и «Нарцисс» (его 
киоск находится на площади 
им. В. И. 'Ленина), в Томске 
торгуют цветами объедине
ние «Томснпрокатразнобыт» 
(Дома быта й киоски), коо
ператив из Самарканда 
« Муйкалам» (киоски на 
площади Дзержинского, на

ул. Плеханова и на станции 
То.мск-1), кооператив «Цве
ты» (центральный рынок). 
Магазин № 20 Кировского 
райпищеторга заключил до
говор с южанами на пря
мую поставку гвоздики. 
Прибавьте к этому индиви
дуальную торговлю томи
чей свои.ми цветами. Таким 
образом, в течение 1988 го
да в Томске сложился до
вольно широкий рынок цве
тов. В этих условиях мгно
венно упали цены на цветы 
на рынке.

Если’ говорить о приори
тете количества и качества 
реализуемых томичам цве
тов, здесь, мне кажется, 
нужно сравнить продавае
мые цветы, а уж потом от
крывать полемику.

По данным статистики, за 
декабрь 1988 года совхоз 
«Цветы» вместе со своим 
кооперативом «Берекет» вы
ручил от реализации цветов 
240 тысяч рублей, а совхоз 
«То.мич» — 26 тысяч. Дан
ные говорят сами за себя.

Что касается качества 
предлагаемых цветов, то 
здесь сравнивать нужно не 
сразу все цветы, а их виды. 
Я не слукавлю, если скажу, 
что лучшей гвоздики, чем в 
нашем кооперативе «Бере
кет», вы в Томске не най
дете. Гвоздика — солнце
любивый цветок, и, как бы 
мы в сибирской теплице ни 
подсвечивали, ничто не за
менит солнечных лучей.

Нужно быть объектив
ным: в холодное время года 
качество гвоздики «Томича» 
ухудшается настолько, что 
даже наши продавцы отка
зываются брать их. Когда 
мы все же начинаем торго
вать ею, то резко увеличи
вается число нареканий от 
покупателей. Значительное 
количество нереализованных 
цветов «Томича» мы вы
нуждены были списывать, 
идя на неоправданные убыт
ки.

Другое дело розы «То
мича». Эти цветы никогда 
не залеживались на томских 
прилавках и могут с пол
ным правом служить торго
вой маркой совхоза «То
мич».

В этих условиях много
образия цветочного предло
жения в выигрыше в ко
нечном итоге оказываются 
томичи, имеющие теперь 
возможность выбрать себе 
нужный букет по доступной 
цене и с отличным качест
вом.

Естественно, при этом в 
•невыгодном положении ока
зываются те государствен
ные предприятия, которые 
до этого диктовали покупа
телям и цены на цветы. И 
если у нашего предприятия 
перспектива развития’ связа
на с развитием собственного 
питомника, где из 250 гек
таров освоена лишь пятая 
часть, то у совхоза «Томич», 
как мне представляется, 
другой путь.

Необходимо напомнить 
читателям, что он был соз
дан как производитель ран
них огурцов, помидоров, зе
лени для стола томичей. 
Возможно, восемь лет на
зад и была необходимость 
перехода с овощей на цве
ты. Но сейчас, когда про
блема ранних овощей ■ в 
Томске продолжает оста
ваться нерешенной, трудно 
подобрать убедительные ар
гументы в пользу искусст

венного сохранения у «То
мича» монополии на произ
водство цветов, тем более 
что выращивание цветов для 
них менее прибыльное дело.

Более того, сегодня на 
повестке дня — выращива
ние безнитратных продук
тов питания.

Подводя итог, предлагаю 
разделить задачи: совхоз
«Томич» отвечает за нали
чие на наших столах ранних 
салатов из огурцов и поми
доров, а мы берем на себя ' 
— чтобы рядом с  салатом 
всегда был букет свежих 
цветов. При таком раскла
де Томский горисполком, я 
думаю, изыщет возмож
ность выделить «Томичу» 
помещение под фирменный 
овощной магазин, где будут 
торговать овощами, выра
щенными без использова
ния химических удобрений.

Несколько слов о пер
спективе по обеспечению 
города цветами к 8 Марта. 
Кооператив «Берекет» при 
совхозе «Цветы» поставит 
в Томск к празднику 
300— 400 тысяч свежих 
цветов. Совхоз «Томич» 
планирует срезать к этому 
дню не менее 100 тысяч 
цветов, «Томскпрокатразно- 
быт» поставит в торговлю 
50— 60 тысяч гвоздики, 
прибавьте к этому цветы 
у кооперативов «Муйка
лам», «Нарцисс», «Цветы» 
и частников. Надеемся, что 
в этом году к 8 Марта мы 
сумеем обеспечить всех же
лающих свежими и недоро
гими цвета.ми.

Должен сказать, что, не
смотря на несомненные 
Преим1ущес'1!ва,, долучаемые 
предприятием от работы с 
кооперативами, не удается 
преодолеть негативное от
ношение к ним. Эта же 
участь постигла и наш'их 
кооператоров, несмотря на 
то, что председатели обоих 
кооперативов — в прошлом 
работники совхоза «Цве
ты».

Закончить хочется опти
мистической нотой. Коопе
ративное движение не яв
ляется искусственным ме
роприятием. Оно порождено 
естественными процессами, 
идущими в нашей экономи
ке. Преимущества от этого 
движения получаем мы с 
вами уже сегодня. И под
тверждение тому — беспо
койство бывшего цветочно
го монополиста — совхоза 
«Томич».

Е. ЛЕШКО, 
директор совхоза 

«Цветы».
От редакции. Шратите 

внимание: отстаивая инте
ресы совхоза «Цветы» и 
его . кооперативов, заслу
женно клеймя администра
тивно-волевые методы руко
водства, Е. Лешко все-таки 
настаивает, чтобы конку
рентов из совхоза «Томич», 
договор с которым в прош
лом году им был нарушен, 
с помощью постановления, 
горисполкома заставили от
казаться от выращивания 
цветов. А  ведь опыт, накоп
ленный «Томичам» в этой 
отрасли, тоже наше общее 
достояние. . Потеряв сло
жившийся коллектив, его 
невозможно будет уже вос
становить. Наверное, все 
же разумнее подождать, по
ка этот вопрос решат поку
патели!

\
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в  ЗАКАЗАХ 
НЕДОСТАТКА НЕТ

Лилия Владимировна и 
Иван Андреевич Бартули 
—  пеисионеры. Они жи
вут и поселке Могочняо 
Молчановского района. 
Не привыкли сидеть сло
жа руки трудолюбивые 
люди. Дом ухожен, в по
рядке дворовые построй
ки. заготовлены ; др<юа. 
Вроде бы сиди, смотри 
телевизор и отдыхай. Но 
не так устроены Барту- 
лн.

Как-то ло1фобовалн со
седи <жорок, закопченный 
домашним способом, ко
торым угостила Лилия 
Владимировна. Понрави
лось. По]1ро<щлн себе сде
лать. Слухами земля пол
нится. Чуть не половина 
поселка пользуется те
перь домашней коптиль- 
,ей motcHOHepoB. Приез

жают заказчики и из со
седних сел.

Е. ЛИСИЦЫН.
Фото автора.

Вдохновение по хозрасчету?
Новые методы хозяйствования обсуждали ученые

Говорят, читать стало ин
тереснее, чем жить. Узна
ешь о таких изменениях, о 
каких раньше и не мечта- 

, лось. Хозрасчет, аренда, 
кооперативы. Даше наука 
стала считать рубль. Один 
работник НИИ рассказы
вал, как подействовал хоз
расчет на психилогию лю
дей: «Раньше наши сотруд
ники с удовольствием зани
мались экскурсиями, без 
конца приезжавшими в ин
ститут, теперь же отвечают 
на все вопросы, не повора
чивая головы от дисплеев».

С этого года научные 
организации я вузы переш
ли на новые _ методы финан
сирования й хозяйствова
ния. Создаются междуна
родные НПО, внедренчес
кие кооперативы, научно- 
технические, йнженерно-

коммерческие центры и 
объединения. Вроде бы все 
этого и ждали, но подготов
ка и перевод вузов и НИИ 
идут медленно, с большими 
трудностями. Ситуация зна
чительно усложняется для 
академических институтов; 
до сцх пор в верхах не ре
шен вопрос распростране
ния на них Закона о гос
предприятии, отсутствуют 
необходимые нормативы 
для организации хозрасче
та.

Обком профсоюза работ
ников народного образова
ния и науки, президиум 
Томского научного центра 
СО АН (?ССР и совет рек
торов решили обобщить 
опыт хозяйствования инсти
тутов в новых экономичес
ких условиях и провели 
областной семинавсовеща-

ние. На семинар пригласили 
секретаря ЦК профсоюза 
В. М. Яковлева, сотрудника 
Госкомтруда СССР В. Д. 
Харина, правового инспек- 
TOipa ЦК профсоюза В. В. 
Морозова, других работни
ков ЦК профсоюза.

«После двух дней сове
щания стало понятно, на
сколько уровень экономи
ческой учебы в наших ин
ститутах отстает от сегод
няшних требований»,— ска
зала председатель област
ного комитета профсоюза 
Л. И. Полубятко. «И во
просы участников семинара 
подтверждают это, —доба
вил секретарь ЦК профсо
юза В. М. Яковлев. — Еще 
год назад мы поставили за
дачу экономического все
обуча перед планово-финан
совыми службами институ

тов. В жизни же иногда вы
ходит так: приходит руко
водитель к подчиненным и, 
не вникая в частности, го
ворит, что хозрасчет — 
это когда вы больше полу
чать будете. .В результате 
же не все и не сразу полу
чают больше, а почему — им 
объяснить не .могут».

Насколько своев,ременеи 
был этот семинар, показала 
реакция ученых 'Томска на 
выступления коллег. На
глядную картину происшед
ших изменений в НИИ®Н 
можно было предста
вить по словам директора 
института профессора В. Я. 
Ушакова. Очень подробно 
рассказал о хозрасчете в 
Томском инженерно-строи
тельном институте прорек
тор по научной работе про
фессор Л. С. Ляхович.

Практически несколько лет 
работает по новым методам 
хозяйствования Кибернети
ческий центр при т о й , а 
Сибирский физико-техни
ческий институт в настоя
щее время переживает про
блемы «роста», так что ди
ректор центра профессор 
В. 3. Ямпольский делился 
уже наработанным опытом, 
а заместитель директора 
СФТИ доктор физико-мате
матических наук А. Г. Ко
лесник рассказывал о труд
ностях перехода на хозрас
чет.

Дискуссия, начатая в До
ме ученых, была продолже
на в Академгородке и То.м- 
оком государственном уни
верситете, где представите
ли Госкомтруда и. ЦК 
профсоюза встретились с 
плановиками и экономиста
ми.

Остается добавить, что 
инициативу Томска подхва
тил Ленинград: лениградцы 
решили провести подобный 
семинар для своих ученых.

н; ШЕРЕМЕТ.

Письмо с комментарием

ИСТОРИЯ С АВТОМОБИЛЕМ
Осенью прошлого года 

«Красное знамя» опублико
вало ответ на письма чита
телей о сокращении числа 
персональных автомобилей 
в Томске. Хорошо помню, 
что заканчивалось это ин
тервью коротким и вырази
тельным словом «единицы». 
Вот только конкретным и 
оптимистическим такой от
вет назвать трудно.

Вспомнить Ьб этом меня 
заставил один случай. Как- 
то мне пришлось ехать в 
«Волге»-пикапе, такси бело
го цвета. Обратил внимание, 
что стекла у машины мато
вые. Для каких* перевозок 
такая секретность, думаю. 
Кто хочет ехать невидимым? 
(Опросил об этом водителя. 
Не скрывая своего возмуще
ния, поведал он странную 
историю.

Дело в том, что у главно
го врйча «Скорой помощи» 
нет персональной «Волги». 
Не положено ему по штату 
или не хватило при дележ
ке — этого мы не знаем. А 
на совещания в высокие ин
станции ездить надо... И 
вот новую, полностью обо
рудованную на заводе ме
дицинскую автомашину он 
передает в таксопарк. Так
сист три дня выкидывает из 
нее «потроха», которыми 
укомплектовали машину на

заводе-изготовителе, и выез
жает на улицы Томска во
зить пассажиров. Шофер с 
обидой говорил о том, как 
неприятно ему было ломать 
новое оборудование, сво
дить на нет труд, вложен
ный таким же обыкновен
ным рабочим человеком, 
как и он сам.

А главврачу «Ско*рой по
мощи» ушла на обмен из 
таксопарка новая «Волга» 
—■ без специального обору
дования.

Проверить мое письмо не 
составит' труда. Надо просто 
сесть в бе.’1ую «Волгу»-пи- 
кап и спросить шофера, что 
за оригинальное такси по
палось ему. Только пусть 
руководство автопарка не 
мотивирует подобные ре
конструкции машин потреб
ностью населения в обслу
живании «пикапами». Не 
так уж часто приходится пе
ревозить на такси габарит
ные грузы. Попробуйте вы
везти на такси из ЦУМа 
хотя бы стиральную маши
ну! Главврач теперь стал 
быстрее ездить с папочкой 
и с бумагами — не с меди
цинским инструментом, к 
сожалению...

Верните «скорую по
мощь» в «Скорую помощь»!

Э. ГАЛИМОВ.
пос. Светлый.

ОТ РЕДАКЦИИ. Мы не стали искать 
по совету автора письма такси белого цве
та, а обратились за разъяснениями к на
чальнику таксопарка В, В. Тарасову. Вот 
что он сказал; «Никакого обмена машин с 
главным врачом объединения «Скорая по
мощь» таксопарк никогда не производил. 
По приказу начальника Томского террито
риального объединения «Томскавтотранс» 
И. Г. Бурцева за 1988 год, который издан 
на основании распоряжения облисполкома, 
мы заменили две санитарные машины 
«1ГАЗ-124111» на автомобили марки «,ГАЗ- 
2413» автохозяйству облисполкома. Обмен 
■маш’ИИ произведен также с областной кли
нической больницей к медотделом УВД 
облноподкома.

Как же попали санитарные машины в 
автохозяйство облисполкома? Оказалось, 
сделан двойной обмен. Как сообщил заве
дующий облздравотделом В. В. Пановица, 
два автомобиля облздрава были переданы 
автохозяйству облисполкома в обмен на 
«ЛуАЗы». Это более удобные машины для 
нужд предприятий здравоохранения. У них 
повышенная проходимость, они более ма- 
невренны, .охотно используются для лабо
раторных и хозяйственных нужд.

Что же касается «пикапов», то они не 
совсем удобны для этого, как и для транс
портировки больных, особенно взрослых, 
поэтому чаще всего на них работают обьп- 
ные линейные (бригады «Скорой |памоЩ(И.» 
для детей. Для реанимационных манипуля
ций они не приспособлены. Более того, ес
ли в салоне лежит на носилках больной 
взрослый человек, то сопровождающему 
врачу негде сидеть, тай как салон слиш

ком тесный. Особого оборудования здесь 
тоже нет, кроме носилок, которые мы, ес
тественно. оставили себе.

— Нас такой обмен вполне устраивает, 
— сказал В. В. Пановица.

На этом можно было бы поставить точ
ку, но .хочется обратить внимание вот на 
что. Хорошо, когда человек не равноду
шен, проявляет социальную активность, не. 
проходит мимо недостатков. Хуже, когда 
методы негодные. Ведь, строго говоря, 
письмо Э. Галимова, не обременившего се
бя заботой выяснить суть дела, — не что 
иное, как навет на человека. И никакие 
благие намерения не могут служить здесь 
оправданием. К сожалению, подобное «об
личительное» письмо — не единственное 
Б реда]кцио1иной почте. Не так давно при
слал очень гневное письмо один томич с 
обвинениями в адрес почты. Она-де, во
преки гласности и демократии, задержива
ет его письма в центральные газеты. Ав
тор требовал немедленно расследовать этот 
факт и навести порядок с отправкой кор
респонденции в столицу.

В этой ситуации ему проще было обра
титься вторично в «Правду». «Труд», 
«Литературную газету» и поинтересовать
ся судьбой своих писем, но делать этого он 
не стал, поскольку был уверен, что заслон 
корреспонденции поставлен здесь, в Том
ске. На наш телефонный звонок сотруд
ники редакции «Правды» и «Труда» отве
тили, что письма получены, находятся в 
работе у корреспондентов.

Гласность и демократия — это не толь
ко свобода говорить то, что думаешь. Это 
еще и ответственность за свои слова.
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4 марта в 1в часов в боль
шем зрительном. зал,е Том
ского театра юного зрителя 
(пер. Нахановича, 4) откро
ется второй ау|КДион художе- 
ственных произведений в 
Томске. Организатором аук
циона «Вам, женщины!» яв
ляется объединение искусст
воведов и художников 
«Буфф-сад», учредителем- 
спонсором — ТО.МСКИЙ худо
жественный музей. С коллек
цией произведений, предназ
наченных к аукционной про
даже, можно" познакомиться 
на выстав.к€, которая откры
та в залах художественного 
музея (пер. Нахановича, 5).

Собрание, предлагаемое 
ауиционом-П, на этот раз 
составлено из .работ томских 
авторов, приглашены участ
вовать и уральские ювелиры. 
Ведь потребность приобрете
ния работ томских авторов 
возрастает: об этом пишут 
зрители в книгах отзывов, 
обращаются они и непосред
ственно к сотрудникам му
зея. 'Мы пошли в этот .раз 
навстречу зрителям и при
гласили для участия в аук
ционе художников, чьи ра
боты привлекли томичей на 
последних выставках.

■По просьбе зрителей на 
аукционе будут представле
ны; живописные произведе
ния Г. Власова, Ю. Унтило- 
ва, графические листы и жи
вопись Ю. Фатеева, акваре
ли П. Гавриленко, моноти
пии А. Князевой, а также 
две акварели — картины 
В. Болдырева.

Масштабы предпринятой 
художественной акции — 
100 работ тридцати З'второв,

а сама .коллекция представ
лена широким спектро,м твор
ческих работ художников; 
от традиционных «кла'ссиче- 
Ских» композиций до аван
гардистских поисков молодых 
авторов, от.раэиаших|оя в 
живописи, графике, ювелир
ных изделиях, стекле, кера
мике. ItenecTBo произведе
ний, воаможность для них 
войти в интерьер нашего 
жилища, и -г- что особо важ
но — 'Цены будут определять 
ход и стиль П0|ка еще непри
вычного для томичей зрели
ща. Аукцион, как всегда, 
будет вести главный режис
сер театра куклы и актера 
«Скоморох» Роман Михгй'- 
лович Виндермая.

Выбирая дату проведения 
аукциона и отбирая работы, 
устроители отталкивал.ись от 
самой идеальной точки от
счета — женщины. Ей по
священо большинство работ. 
Женщине, заботящейся об 

■ интерьере своего .дома, при
дутся 'ПО вкусу произведе
ния, которые сообщат каж
дой комнате характерный 
облик, наполнят ее уютом, 
недвусмысленно выдавая вку
сы и интересы обитателе^.. 
Не забыты и мужчины, же
лающие сделать оригиналь
ный подарок любимой жен
щине к в Марта: для них 
прекрасный выбор ювелир
ных изд€л.ий из серебра и 
других металлов, украшен
ных драгоценными и .полу
драгоценными редкостными 
камнями, броши из перла
мутра.

iBce произведения уникаль
ны, они экспонировались на 
последней выставке работ 
свердловских ювелиров в 
Томске. Цены на отдельные 
ювелирные изделия и целые 
гарнитуры— от '200 до 1.000 
р '̂блей. Удивляться таким 
ценам зюжно, только не ви
дя самих работ.

'Наш жизненный .уровень 
очень нп.зок. И среди проб- 
лел1, окружающих нас, про:б-

>го ры 
г. Нока не самые острые, но в 

последние .цолгода мы через 
средства массовой информа
ции узнали и даже, с погио- 
щью телевидения, «присут
ствовали» на аукционе анг
лийской фирмы «'Сотбиз», 
устроенном в 'Москве, хотя 
у нас в ст^раве ни один 
гражданин не смог бы эти 
произведения живоп.иси при
обрести (и тем болеё за 
предложенные суммы). Но 
московский «Сотбиз» стал 
праздником, стал официаль
ным и даже торжественным 
выходом советского искусст
ва на внешний рьшок. А на 
■внутренний? Есть ли потреб
ность у ооотечественвиков, у 
сограждан, |наконец, приоб
ретать произведения искус
ства? Первый аукцион дока
зал, что в Томске это воз
можно. На аукционе-Н мож
но будет выбрать понравив
шийся вам оригинальный 
графический лист, живопис
ный этюд, за самую низкую 
в мире плату (от 10 до 500 
рублей). Потому что худож
ники, представившие свои 
работы На аукцион, участ
ники выставок в нашей стра
не и за рубежО|М, заведомо 
занижают цены, предлагая 
вам проявить свой вкус и 
сделать себе либо .подруге 
подарок к празднику.

Небольшим 'сюрпризом 
для участников аукциона 
став>'т призы, которые будут 
вручены во время работы 
аукциона его четырем уча
стникам.

Томский художественный 
музей. Объединение искус
ствоведов ‘ и Х(УДОЖКИКОВ 
«Буфф-сад» планируют про
водить художественные аук
ционы ежегодно, А  нынче 
приглашаем всех на аукци
он «Вам. женщины!».

Т. М ИКУЦКАЯ, 
нскусствовед.

Фото И. Юдникова.

Политиздат
предлагает

Политиздат — центральное партийное издательство 
СССР. Как всегда, план на 1990 год открывается раз
делом произведений К. Маркса, Ф. Энгельса, В. И. Ле
нина. В связи с особым интересом читателей к послед
ним ленинским работам издательство готовит двухтом
ник избранных .прои|зведеяий 'В. И. Ленина, В;МП€дших в 
44-й и 45-й тома его Полного собрания сочинений и со
ставляющих политическое завещание Ильича.

Литература по марксистско-ленинской философии и 
научному "коммунизму обращена в первую очередь к 
читателям, которые не являются специалистами в облас
ти философии. Эти издания объединены, как правило, в 
популярные серии, библиотечки; «Над чем работают, о 
чем спорт ученые», «Личность. Мораль. Воспитание», 
«Философская библиотечка для юношества». Планиру
ется издать сборник «На переломе. Философские дис
куссии 20-х годов». В него будут включены ставшие 
библиографической редкостью статьи и очерки марксис
тов, представителей религиозной философии.

Выйдет словарь-справочник «Современная западная 
философия», дающий широкую картину западной не
марксистской философии и социологии.

В серии «Библиотечка атеистической литературы» 
выйдут издания, ставшие библиографической редкостью: 
книги немецкого историка и экономиста К. Каутского 
«Происхождение христианства» и известного советского 
историка А. Б. Рановича «Античные критики христиан
ства».

Раздел истории включает работы, в которых по-новому 
ставятся и раорматриваются вопросы история Советско
го государства, проблемные вопросы истории развития 
советского общества. Это сборники «Первое Советское 
правительство», «Реввоенсовет Республики». Планиру
ется продолжение выпуска книги «Переписка на̂  истори
ческие темы». Злободневные проблемы советской эконо
мики освещаются в сборнике «Перестройка. Действу
ющие лица и исполнители». На вопросы, связанные с 
состоянием и перспективами развития кооперативного 
движения, читатели найдут ответы в книге В. А. Тихо
нова «Кооперация. Проблемы и перспективы».

Ответы на широкий круг вопросов, связанных с пере
стройкой, содержат популярные справочники «Труд и 
перестройка». «Социальная политика КПСС». Продол
жится выпуск художественно-документальных биогра
фий видных' советских дипломатов, активных участни
ков революционного движения в России («Федор Рас
кольников: револиционер и дипломат»). Издательство 
приступает к выпуску цикла книг о деятелях Комин
терна, ставших жертвами репрессий 30-х годов. В 1990 
году выйдет первая такая работа — книга А. Г. Латы
шева «Назвать поименно. Имена, возвращенные исто
рии». Отдельные издания раскрывают страницы прош
лого в международных отношениях. Среди «их — книги 
«Открывая новые страницы», «Накануне». Несомненный 
интерес читателей вызовут такие справочные издания, 
как «Центральный Комитет ИПСС», в  котором ра'сска- 
зьшается о функциях аппарата ЦК, его руководителях, 
бюджете партии. «Политбюро, Оргбюро, Секретариат 
ЦК КПСС 19117— 1989 гг. Персоналии». О сгута партий
ной работы расскажут в своих книгах партийные работ
ники, ученые, журналисты: В. Я, Матвиенко. «Идейно- 
воспитательная работа в трудовом коллективе», Н. Н. 
Виноградов. «Перестройка и демократия. Роль .массовых 
организаций».

Заключают план на 1 :^1 год иллюстрированные кален
дарей: — «(Родина», «(Настольный», «В 1мире црекрасно- 
го», «|Молодежный1», |«|Школьни,к».

Ознакомиться и оставить предварительные заявки на 
книги по плану Политиздата можно в магазине «'По
литическая книга» и в других универсальных книжных 
магазинах города и области. ^  КУСТОВА.

ИЗВЕЩЕНИЕ
3 марта в:Доме политинеткого просвещения |(ул. К. Марк

са, 14) состоится очередное заседание клуба политичес
кой книги по статье С. Андреева «Структура власти и 
задачи общества», опубликованной в журнале «Нева» 
№ 1 за 1989 г.

.Начало — в 18 часов.

МАРТОВСКИЙ книпре- 
пертуар достаточно 
рааноабразен: исто

рические фильмы, картины о 
современности, о молодеж;и, 
интересные хроникально-до
кументальные ленты.

Большой интерес, без^х- 
ЛО.ВНО, вызовет первая пол
нометражная лента выауск- 
яика ОГИКа Рашида Нугмв- 
нова «Игла» |(кияостудия 
«Казахфильм»). Это фильм 
о наркомании, очень жест
кий, он пронизан настоя
щей болью. Вместе с тем ре
жиссер словно пародирует 
каноны тех боев1иков, где 
неотразимый герой спасает 
возлюбленную, вырывая ее 
из бандитских лап, иронизи
рует над подобными зрели- 
шами. Глаин ’̂ю роль сыграл 
BhbtOiP Цой, руководитель 
гр.мппы «.Кино», в фильме 
звучат его песни.

«Публикация» — еще один 
фильм о молодежи. Мы уже 
привыкли видеть на экранах 
«металлистов» в «кольчу
гах» из значков, «|панков» с 
боевыми подбитыми гре
бешками, «люберов» и ши
карных девочек из валютных 
баров. И .«'Публикаиию» 
Виктор 'Волков начинает 
именно так: перед нами про
ходит целый парад нефор
малов, который завершается 
сценой насилия и избиения 
одной из >«'инвалютных» де
виц. Но Волков не пошел ко 
пути, излюбленн0:му нашими 
кинематографистами, путем 
внешнего показа «рок - экзо
тики». Объектив камеры,: 
сужает объект изображения 
с абстрактной молодежи во
обще к конкретному десято
му классу, (В котором сло
жилась конфликтная ситуа
ция. Главная тема картины 
— социальное расслоение и 
неравенство, именно в этом 
режи,ссер видит основную 
причину Н|равст.в€нного и 
духовного неблагополучия в 
обществе. Утверж1Двние спор
ное, и фильм «'Публикация» 
— из того разряда картин, 
о которых необходимо гово
рить и спорить.

Мосфильмовская лента 
«Барды» .Александра Стефа
новича посвящена истории 
советской авторской песни. 
В «ее 1включены редкие ки-

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 2 «марта

ПЕРВАЯ (ПРОГРА'М'МА 
МОСКВА

6.30 — «120 минут». 8.35 ~  
«Рабыня Изаура». 10-я и 11-я 
серии. 10.40 — Новости. 10.50 
— «Детский час». 11.50 —
«Клуб путешественников».
12.50 - -  «Играй, гармонь!» Пе
редача из Краснодара.

С 14.10 до 15 25 -  перерыв.
15.25 — Новости. 15.35 -

«Навстречу выборам». 15.45— 
«Зимние обряды». Фильм-кон
церт. 16.15 - • «Портрет совре
менника». Кянопрограмма,.
17.05 — «...До шестнадцати и 
старше». 17.50 — Ж. Ибер, 
Концерт для флейты с оркест
ром 18.10 - -  «Сальвадор: вой
на ради мира». 18.45 - -  «Се
годня в мире». 19.00 — Мульт
фильм. 19.15 — «Импульс:
инициатива, предприимчи
вость, прибыль». 20.00 — «Ра
быня Изаура». 11-я серия. 
21.00 •— «Время». 21.35 —
«Навстречу выборам». 21.45— 
Конкурс итальянской песни 
«Сан-Ремо-89». В перерыве 
(22.40! — «Сегодня в мире».

нлкалры; песни В. Высоцко
го, .Л. Галича, Ю. 'Визбора, 
Б. Окуджавы, Ю. Кима в 
авторском иополневии., Ком- 
.ментируют фильм Александр 
Розенбаум и .Натай Эйдель
ман.

В середине марта на ки
ноэкраны города выйдет кар
тина «Новые приключения 
Янки при дворе короля А р
тура. Фантазии «а  тему Мар
ка Твена». Поставил эту

Киноэкран
марта

двухсерийную, красивую ('и 
очень дорогую в финансо
вом отношении) лент>' на'сту
дии им. А. Довженко Виктор 
Гресь. Тот, кто знаком с ли
тературным первоисточни
ком. ' несомненио, обратит 
внимание на 'метаморфо.зы, 
которые претерпел на 
к экрану знаменитый фанта
стический роман-пародия. В 
фильме главный герой Хэнк 
Морган, ворвавшийся в сред- 
невековье из XX века «а 
«железном драконе» — воен
но-транспортном .«Боинге», 
приносит в этот наивный, 
рыцарски - благородный м.ир 
не достижения прогресса, а 
страшное оружие и конфор- 
М.ИЗМ современности. Роли 
исполняют Альберт Фило- 
зов, Сергей Колтаков, 'Ана
стасия Вертинская...

Любителей исторического, 
приключен.ческого кинемато
графа ждет также продолже
ние «Узцика замка Иф», 
фильм второй называется 
«Аз воздам». Вы снова 
встретитесь с неординарным 
Виктором АвяловЫ'М .(граф 
Монте-чКристо), .восходящей 
«звездой» Анной СамоХ|Иной, 
хАлексеем Жарковым, Миха
илом Бояраким, Игорем 
Скляром.

Стоит обратить вн'имание 
и на карт.И'Ну Эдмоцда Кео-

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
'МОСКВА

3 00 — Утренняя гимнасти
ка.‘ 815 «Моя жизнь—Россия». Научно-популярный
фильм. 8.35. 9,35 — Биология 
10-й класс 9.05 ■ - Испанский 
язык. 1-й год обучения. 10.05
— Учащимся ПТУ. Общая био
логия. 10.35, 11.35 — Л. Н. 
Толстой «Война и мир». 9-й 
класс. 11.05 — Испанский
язык. 2-й год обучеция. 12.05
— «Мы. нижеподписавшиеся».
2-я серия 13.15 —- Новости. 
13.25 — Концерт. 13.50 —
«Солнечный снег Алатау». 
«Тропа». Документальные
фильмы.С 14.20 до 17.05 — перерыв. 

17.05 — Новости. 17.15 
«Иллюзион» Художественный 
фильм «Необычайные приклю
чения мистера Веста в стране 
большевиков» («Госкино.»,,
1924 Г.1.

ТОМСК
18.25 — Поет народная ар

тистка РСФСР В. Левко. 19.00
— «День области». 19.15 —
телей». Встреча с кандидатом 
«Телевизионный клуб избира
телей». Встреча с кандидатом 
в народные депутаты СССР 
председателем президиума
Томского научного центра 
АМН СССР директором НИИ

кардиологии академиком
cefcp - -

ЧЕМОДАНОВ 
Дмитрий Иванович

Умер Дмитрий Иванович 
Чемоданов, заведующий ка
федрой химии Томского ин
женерно-строительного ин
ститута, профессор, доктор 
химических наук, основа
тель Сибирской школы хи
мии и технологии вяжущих 
веществ и физико-хими
ческой механики дисперс
ных систем.

Д. И. Чемоданов родил
ся 23 февраля 1913 года. 
С сентября 1941 года по 
октябрь 1945 года служил 
в Советской Армии, прошел 
всю войну, награжден орде
нами Красной Звезды, Оте
чественной войны II степе
ни, медалями. После демо
билизации работал ассис
тентом кафедры химии 
Томского государственного 
университета. В 1952 году

Р '. , . J .jr- . . .  ' , г
саяна «Вознесение», ппгвп- 
щенную трагедии репрессий 
времён культа личности. 
Этот фильм во многом авто
биографичен для режиссера. 
Часть съемок проходила у 
нас, в Томской области, в 
Коларове, куда была сослана 
семья «врата народа». На 
экране вы >твидите знакомые 
лица томских актеров; Оль
ги Освальд 1(РАбовой), Люд
милы Дайяека. Галины Не- 
порожнйвой.

В последнее время в же
сткую конкуренцию с игро
вым кинематографом все 
больше встлтпает докумен
тальный. Проводятся кинофе
стивали, спорят кинокритиии, 
а вот зрительский рюзонанс 
невелик. Возможно, это связа
но с проблемами кинопрока
та: не всегда интересующий 
фильм можно посмотреть в 
кинотеатре: с недостаточно
стью рекламы. В марте зна
чительным событием доку
ментального экрана :станут 
картины «Пятачок» и «Мар
шал Блюхер. Портрет на 
фоне эпохи».

«Пятачок» — это поляна 
в Измайловском парке, где 
по выходным собираются 
бывшие «лимитчики», урю- 
женцы тамбовских, рязан
ских, калужских сел. Пляс
ки. частушки, посиделки, 
воспоминания. iB рассказах 
этих людей, сорванных со 
своих мест, лишенных «ма
лой родины», оживают 
страницы нашей истории.

В кинотеатре «Октябрь» 
по театральному .принц|ИП|у 
будет демонстрироваться 
программа реабилитирован
ных фильмо'в: «Комиссар»
А. Аскольдо.ва i(1967 г.), 
«Скверный анекдот» А. Ало
ва и В. Наумова (1966 г.), 
«История Аси Клячиной, ко
торая лк^ила, Да не вышла 
замуж» А. Михалкова-
Кончаловского (1967 г.,).

А детей в кинотеатре «Пи
онер» ждет премьера поль
ского мультфильма «Пуга
ла». Остроум1ная 'Н веселая 
картина расскажет ,о пере
стройке деятельности нечи
стой .силы, которая под ру
ководством мудрого дьявола 
Вельзевула организует коо
ператив «Пугала».

М. Ш ЕРИНА.

защитил кандидатскую
диссертацию и перешел на 
работу в инженерно-строи
тельный институт, с кото
рым была связана вся его 
дальнейшая творческая дея
тельность.

Д. И. Чемоданов являлся 
бессменным руководителем 
научного направления —
создание и исследование
вяжущих материалов с за
данными свойствами. Под
его руководством .подго
товлено и защищено 18 
кандидатских диссертаций, 
проведен большой объем 
научно - исследовательских 
работ, получено около ста 
авторских свидетельств^ 
опубликовано около 250 
статей. В 1973 году успеш
но защитил диссертацию на 
соискание ученой степени

доктора химических наук. 
За добросовестный труд и 
^ль'шую научно-педагоги
ческую деятельность Д. И. 
Чемоданов награжден орде
ном Трудового Красного 
Знамени, медалями «За 
трудовую доблесть», «За 
трудовое отличие», «За 
доблестный труд. В ознаме
нование 100-летия со дня 
рождения В, И. Ленина», 
знаком «Изобретатель
СССР».

Д. И. Чемоданов вел 
большую партийную и об
щественную работу, изби
рался членом райкома 
КПСС, депутатом городско
го Совета, секретарем пер
вого состава парткома ин
ститута, председателем ме
тодического совета.

Светлая память о Дмит
рии Ивановиче Чемоданойе, 
принципиальном коммунис
те, чутком и внимательном 
руководителе и педагоге, 
добром и отзывчивом чело- 
в'еке, навсегда сохранится 
в нашей памяти.

Группа товарищей.

Театр
ю н о г о  ЗРИТЕЛЯ  

3 марта. «Прощай, овраг!»-
19.

КУКЛЫ  м  АК ТЕР А  
3 марта. «Было млн .но бы

ло» (часть 11) 19.

Кино
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
3 марта. «Игла» — 9-20, 11, 

12-'40, 14 20. 16-20, 18-20, 20, 
21-30.

имени М. ГОРЬКОГО
3 марта. «Игла» — 8-40,

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. «Барды» —
8- 40. 10-20, ,12. 13-40. 15-20, 17.
18-40, 20-20. «Одиночна» — 22. 
«Хау ду ю ду» — 10. 11-10,
12-20, 13-30, 14-40, 15-50, 17.
«Раз на раз не прихадится»— 
18-10, 20, 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
3 марта. «Барды» — 9. 10-50, 

12-40, 14-30. 16-20, 18-10. 20. 
21-50. «Одиночна» — 8-50. 12-10, 
14. 16, 17-50. 19-40, 21-30. «Мо- 
сква — Кассиопея» — 10-30.

' «ПИОНЕР»
3 марта. Мультфильм «Ло

вушка для кошек» — 9, 10-50, 
12-40 «Калоши счастья» — 
14-30, 16-10. «Десять Н!МТ)Итят»
(две серии) — 17-50, 20-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
3 марта. «Сладкие грезы»

(две серии) — 9. 11-30, 14.
16-30, 19. 21-30. «Это случи
лось в милнц»«4» — 9, 10-40.
12-20. 16, 17-40, 19-20, 21. «Ли
ловый шар» — 14.

«СИБИРЯК»
3 марта. «Узник займа Иф»

(две серии) — 11, 13-30, 16.
18-30, 21. «Чудесный лее» —
9- 20.ДВОРЕЦ
КУЛЬТУЙ>1 и  ТЕХНИКИ 

«АВАНГАРД»
Мультсборник 

хди!» — 11, 15.
3 марта.

56 146. «Ну, погедж!
«Регтайм» (две серии) .— 18.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа

3 марта. «Мерзавец» — 15.
ВИДЕОТЕКА  

(ул. Красноармейская, 135)
3 марта. Мультсборник «Чу

деса в решете» — 10-20. «Бран 
по-мтальянски» — 12. 14, 18. 
«Город Зеро» — 16, 20.

АМН
.рпо1 

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 -■ «От идеи — к внед
рению» В вузах — хозрасчет. 
20.55 «Госстрах предлагает, 
гарантирует,..».

МОСКВА
21.00 «Время». 21,35 ■ 

«Навстречу выборам». 21.45- 
«Иллюзион». Художественный 
фильм «Необычайные приклю
чения мистера Веста в стране 
большевиков»: 23.00 — Баскет
бол. Кубок европейских чем
пионов. Мужчины. ЦСКА 
«Арис» (Греция).

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18 25 — «Фестивальный зк- 
ран». «По собственному жела
нию» (г. Львов), 10.55 — У нас 
в студии Д. Башкиров. 19.15 
— «В cTpamf вулканов за зе
леным голубем». Документаль
ный телефильм. 19.35 — Кон
церт. 20.00 — «Спокойной но
чи. малыши!» 20.15 — «Музей 
на Делегатской». 20.45 — На
родные мелодии.

Редактор
И. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Институт «Томскагро- 
промпроект» реализует 
пригодные к работе; авто
мобиль «Е Р А З -762», бу
магорезательную машину 
«ЭБ Р -70»; фотоаппараты 
«Киев», «Зенит»; объекти
вы и другие фотопринад
лежности; сатураторную 
установку: прочие материа
лы.

Обращаться; г. Томск, 
пр. Фрунзе, 152, коми. 23.

УПТОнКО объединения 
«Томскнефть»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на должность яачальии- 
ка базы производственного 
обслуживания технологи
ческим транспортом. Требу
ется специалист с высшим 
или средним специальным 
образованием:

на должность начальника 
ремонтно - строительного 
участка. Требуется специ
алист с высшим или сред
ним специальным образова
нием.

Срок конкурса—один ме
сяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Заявление и личный ли
сток по учету кадров на
правлять по адресу: 
634024, Томск, ул. При
чальная, 11, УПТОиКО 
'ПО «Томскнефть», с по
меткой «На конкурс».

За справками обращаться 
по телефону 3-45-11.

ВНИМ АНИЮ
АВТОЛЮБИТЕЛЕЙ!

Кооператив «Мичуринец» 
будет принимать автошины 
в наложение в г. Асино 5 
марта, с 11 до 14 час., 
возле станции техобслужи
вания.

Театр песни Аллы Пугачевой
Концертно-творческое объединение «Москвички»

Томский уЦвверсальный зрелищно-спортивный зал 
профсоюзов

представляют программу

ВЛАДИМИРА ПРЕСНЯКОВА
(младшего)

в сопровождении балета «РЕЦ И ТАЛ », групп 
«ТУРБО » и «КАП И ТАН ».

Начало концертов: 6, 7, 9, 11. 13 марта — в 19 час., 
8, 12 марта — в 16, 20 час.

Билеты продаются в кассах Дворца зрелищ и спорта 
и у уполномоченных. Коллективные заявки принимают
ся по телефонам 4-47-77, 4-83-36.

ДОРОГИЕ ДЕВУШ КИ!
Все подавшие заявки и не подавшие,, яо желающие 

принять участие в конкурсе «Томская красавица», при
глашаются на закрытый отборочный тур, который состо
ится 5 марта, в 16 часов 30 минут, в помещении Том
ского театра драмы (пл. им. В. И. Ленина, 2).

Форма одежды — ваше любимое платье, то, кото- 
.рюе, на ваш взгляд, более всего идет вам. Соответствен
но подберите под ваш наряд обувь (кроме сапог).

При себе иметь закрытый купальный костюм.
Ждем вас!

Оргкомитет.

Т Р У М О У С Т §»О И С Т В А

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
в  ГРСУ-15 ТСПО «СИБГРАЖ ДАНСТРОИ»: штука- 

туров-маляров, плотннков-бетонщиков, мастеров, газо- 
электросварщнка, йнженера по 'Труду и зарплате, бух
галтера расчетной группы, инженера по ТБ.

С 1 января управление перешло на полный хозрасчрт. 
Выплачиваются 13-я зарплата, вознаграждение за вы
слугу лет, квартальные премии. Рабочим за выслугу лет 
предоставляется, дополнительный отпуск. Управление 
строит жилье, квартиры предоставляются, в порядке оче
редности. Предоставляются места в дошкольных детских 
учреждениях.

Сйправки по тел. 3-87-31. доп. 56.

Н А  т о м с к и й  ХЛЕБОКОМБИНАТ; рабочих на 
хлебозаводы № №  2, 3 , 4, в сухарно-булочный, бараноч
но-вафельный цехи, кондитеров, пекарей в магазин «Ни
ва»; слесарей^ремонтников, слесарей-сантехников, 
слесарей-КИПиА, токаря, фрезеровщика, грузчиков, 
уборщиц производственных помещений, мойщиков лот
ков, газоэлектросварщика, экономистов, . инженера по 
соцсоревнованию, главного механика хлебозавода №  4.

На npoH3BOflcffBe введены новые тарифные ставни, 
должностные оклады, бесплатное питание основных ра
бочих. Бновь принятым рабочим выплачивается без
возмездно пособие в сумме 200— 500 рублей. Доставка 
на работу и с работы — служебным транспортом.

В СОВХОЗ «КУЗОВЛЕВСКИИ»; старшего инженера- 
стронтеля технадзора, тепличниц, электромонтеров, 
газоэлектросварщнков, слесарей-сантехников, рабочих 
всех строительных профессий. Средняя заработная пла
та—300 руб. в месяц. Ведется строительство коттеджей, 
благоустроенных квартир в пос. Светлом. Доставка на 
работу — автобусами совхоза пр всем городекпм марш
рутам.

Сдравки по тел. 4-61-19, 96-52-47.

За направлениями обращаться в бюро по трудоустрой
ству населения или его филиалы: г, Томск, пр; Кирова, 
17; ул. Пушкина, 71; ул. Бердская, 18.

Справки по телефонам 4-31-79, 4-31-97, 4-43-96,
4-61-19, 98-13-63, 3-87н31, доп. 5-36,

Администрация^ партий
ная и профсоюзная орга
низации треста «Томск- 
трансстрой» выражают глу
бокое^ соболезнование инже
неру отдела качества В. Д. 
Чемрданову по поводу смер
ти отца

ЧЕМС1|ДАИОвА 
Дмитрмя Ивановича.

Ректорат, общественные 
организации и кафедры 
педиатрии Томского медин
ститута выражают глубокое 
соболезнование доценту ка
федры В. И. Рыбка по по
воду смерти мужа

РЫБИА
.Петра 'Николаевича.

Аппарат областного со
вета профсоюзов выражает 
глубокое соболезнование 
инструктору . облсовпрофа 
Л. В. Завадовской по пово
ду смерти мужа

ЗАВАДОВСКОГО 
Петра Федо(ро«ича.

Правление Томского обл
потребсоюза и коллектив 
автоэкспедиционной базы 
выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким по поводу смерти во
дителя, ветерана потреби
тельской коопераци, кава
лера ордена Трудовой Сла
вы

РОМАНОВА
Виктора Аитономича.

НАШ  А Д Р Е С
М  ТЕ Л Е Ф О Н Ы
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